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LA CRONICA

P eces muertos y neum áticos flotando

£1 alcalde de Alcalá ordena la 
detención de un policía que le 

había llamado «fascista»: 
Dos furgonetas antidisturbios 
para desalojar a los policías

Citados a declarar 18 jóvenes 
alcalaínos a los que se acusa 

de haber insultado al Rey

Vecinos en pie de guerra 
quieren tomarse la justicia: 

«A la caza del drogadicto»

García Rojas, con el Bingo 
embargado, pero seguro: 
«El Alcalá no va a pasar 

por problemas económicos»
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Incidentes con la Policía

UN PLENO CON 
UNANIMIDADES 

Y ENCIERRO

E
l pleno del Ayuntamiento 
de Alcalá celebrado el pa
sado martes pasará a la his

toria municipal como uno de los 
más cortos que se han celebrado, 
al debatirse únicamente veinticua
tro puntos en total, durante una 
hora y media de duración. Fue un 
pleno marcado por la unanimidad 
entre los grupos políticos con que 
se aprobaron prácticamente la ma
yoría de los puntos del orden del 
día.

Entre ellos destaca el referido a 
la incorporación de los archivos y 
bibliotecas a la gestión de la Fun
dación Colegio del Rey, abando
nando su dependencia orgánica de 
la concejalía de Cultura. Las dife
rencias entre los grupos se refie
ren a las formas.
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LA CRONICA
DEL H E N A R E S
Semanario de información

Vertidos

UNA ESPUMA 
TOXICA RECORRE 

EL HENARES

U
na espuma blanca y espesa, 
compuesta por detergente, 
amoniaco y el disolvente 

DQO, ha aparecido durante toda 
esta semana en distintos tramos del 
río Henares, dejando a su paso de
cenas de peces muertos.

Su procedencia, aunque aún no 
se ha averiguado con absoluta segu
ridad, parece que es la empresa de 
pinturas Duraval, situada en Azu- 
queca de Henares, según afirmó a 
este semanario José Luis García, 
concejal de Medio Ambiente. Otras 
de las empresas que se habían seña
lado como responsables del vertido, 
antes de obtener los primeros resul
tados de los análisis, habían sido 
Palmolive y Tudor, situadas en Alo- 
vera, aunque ahora parece descar
tarse totalmente.

Página 42

Objeción

CITADOS A 
DECLARAR POR 

INSULTAR AL REY

U
n grupo de 18 jóvenes de 
Alcalá de Henares han sido 
citados a declarar en el 

Juzgado número 4 de la calle Escri
torios* por un presunto delito de in
jurias hacia la Casa Real, la Guar
dia Civil y el Ejército, en una mani
festación de apoyo a la objeción de 
conciencia celebrada el 15 de di
ciembre de 1991 en las puertas de 
la prisión de Alcalá-Meco.

Todos ellos son objetores o, en 
algunos casos, insumisos, que sue
len movilizarse ante la citada cárcel 
para pedir la liberación de los insu
misos presos y la desaparición del 
Servicio Militar obligatorio. Raúl 
Sánchez Blázquez, uno de los insu
misos citados, aseguró a LA CRO
NICA que "nosotros no insultamos 
a nadie.
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¡POR F IN !
UN NUEVO LOCAL DE COPAS,

BAILE
Y BUENA MUSICA

De lunes a jueves, precios populares 
De 7 de la tarde a 3 de la madrugada

Un saludo de LA PANADERIA
JUEVES 26 MUSICA EN VIVO 

LUKAS PA LV IN Y
Plaza de los Santos Niños, 7 

Alcalá de Henares
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j CORREO DEL LECTOR

SOBRE LOS VERTIDOS 
AL RÍO HENARES

Sr. Alcalde de Alcalá: Los 
concejales de IU, Francisco Gon
zález Adrada y Joaquín Arias 
Abengozar, presidentes de las 
Delegaciones de los distritos IV y 
V de esta ciudad, le dirigimos es
te escrito por el siguiente motivo: 
Hemos observado que las aguas 
del río Henares bajan con gran 
cantidad de espuma, por lo que 
deseamos que a la mayor breve
dad se tomen las medidas que 
sean necesarias a fin de eliminar 
los vertidos que están provocan
do esta situación.

A la vez pedimos se investi
gue de donde proceden estos 
vertidos, y se exijan las más duras 
sanciones para la empresa que 
ha provocado tan grave acciden
te contra la fauna de nuestro río.

Sr. Alcalde, desde la respon-

LA CALLE

Los abajo firmantes, vecinos 
de la calle Corinto de Alcalá, ex
presamos nuestro profundo ma
lestar por el estado de abandono 
en que se encuentra nuestra calle, 
después de haber sido levantada 
en parte por el comienzo de las 
obras que en ella se pretendían 
realizar.

Consideramos negativa la acti
tud de la concejalía de Planea
miento basándonos en el incum
plimiento de la promesa hecha 
por el concejal ante todos los asis
tentes en la reunión que, junto 
con el alcalde y otros concejaels 
del grupo socialista, se celebró en 
el colegio público Miguel de Cer
vantes para tratar los problemas 
del distrito V, a la que por cierto 
no comprendemos por qué no fue

sabilidad que conlleva nuestra 
representación institucional, le 
exigimos un mayor control de los 
vertidos a los ríos de este térmi
no municipal.

Al mismo tiempo denuncia
mos la negligente política de con
trol de vertidos líquidos, sólidos y 
gaseosos, en nuestro término 
municipal, de los concejales de 
Sanidad y Medio AMbiente, José 
Ma Irastorza, y José Luis García 
Graván.

La irresponsabilidad de estos 
concejales lleva consigo situacio
nes tan lamentables e irregulares 
como la descrita anteriormente y 
que solamente puede ser supera
da con un mayor grado de dedi
cación.

Francisco González Adrada- 
Joaquín Arias Abengozar

CORINTO

invitado el concejal presidente del 
distrito.

Sabemos que no decimos na
da nuevo si señalamos que a cau
sa del estado de la calle, el tránsi
to de personas y vehículos se ve 
en gran manera dificultado, ade
más de ser un peligro para los ni
ños del barrio y alumnos del cole
gio Minerva que a diario cruzan 
varias veces.

No nos gustaría llegar a pen
sar que la prolongación en el 
tiempo de la situación fuera un 
“castigo” por la negativa de los 
vecinos a la construcción del esta
cionamiento. Por todo lo ante
riormente expresado esperamos 
la pronta reparación de la calle.

Grupo vecinos Calle Corinto

DISCRIMINACIÓN RACIAL
En 1.992, ahí, no muy lejos 

de nuestras casas, en este mismo 
momento, muchos seres huma
nos sufren y padecen cualquiera 
de las infinitas formas de injusti
cia de la que adolece la humani
dad, una humanidad que a lo lar
go de su historia no ha sido capaz 
de encontrar un sistema que con
siga que sus hombres sean igual
mente dignos.

¿Cuántos de nosotros nos he
mos parado solamente a pensar 
qué puede sentir un niño gitano 
cuando sus compañeros del “co
le” -que en realidad son unas víc

timas más de la sociedad llena de 
prejuicios- le insultan y no quie
ren jugar con él?. Si el hombre 
necesita vivir en comunidad y 
sentirse que forma parte de la vi
da en sociedad, ¿qué grado de 
soledad, introversión y, por qué 
no, de resentimiento y automar- 
ginación pueden llegar a acumu
lar las personas que han sufrido 
en su carne el aislamiento y el re
chazo desde que tienen uso de 
razón? ¿Qué argumento puede 
sostener la superioridad de una 
raza sobre otra?

Angela Vázquez

MIEDO AL POGROM 
(PATRULLAS CAZAJUDÍOS)

Un grupo de ciudadanos lle
van casi una semana sembrando 
el miedo por las calles de su ba
rrio, armados de palos y hierros, 
buscando, entre sus vecinos, a los 

ue ellos consideran culpables 
e las desgracias generales: la 

droga, el desorden, la falta de tra
bajo, la escasez de vivienda, el 
fracaso escolar...

Alrededor de una hoguera, 
con el ceño fruncido por el pro
pio miedo, tejen fantásticas histo
rias en presencia de sus hijos me
nores que también van armados 
de palos y que también persiguen 
al fantasma de la dorga, mientras 
de reojo miran un rincón donde 
puedan fumarse un porro.

Por la mañana en los tajos, pa
ra justificar sus excesos de la no
che, explicarán a sus compañeros 
que su barrio -el lugar donde vi
ven- es un nido de traficantes; 
cuando vengan los periodistas di
rán que sólo son unos pocos, 
cuando se les pide que los identi
fiquen se lo piensan: muchas ve
ces las sombras vencidas por la 
heroína son hijos o sobrinos su-, 
yos, ¿cómo van a entregar a esas 
pobres criaturas a las que acuna
ron no hace nada?

Las amas de casa que toman el 
micrófono para incitar a la perse
cución, tienen hijos pequeños, al
gunas han sufrido en sus propias 
carnes el dolor de ver un hijo he- 
roinómano o alcohólico ¿por qué 
pues toda esta barbarie de las pa- ¡ 
trullas?.

Es el desencanto, es la reac
ción de un pueblo abandonado 
por los dirigentes, es la frustra
ción extrema a la que nos van lle
vando desde Suarez a Felipe, to
dos los aquellos en quienes he
mos confiado. Todos los que nos 
han prometido mejorar nuestro 
país y sólo pensaban en llenarse 
los bolsillos.

El desencanto es una de las 
causas; pero no es suficiente para 
armarse de palos; el desencanto 
solo no organiza a los ciudada
nos. Para que el desencanto se 
convierta en grupo armado es 
preciso que alguien organice a los 
desencantados. Alguien está or
ganizando a los vecinos, alguien 
que no da la cara y se aprovecha 
de la frustración para actuar.

A los propios vecinos corres
ponde darse cuenta del engaño y 
reaccionar sin violencia para re
solver sus problemas reales: el 
paro, la falta de vivienda, el fraca
so escolar, la falta de espacio para 
que jueguen los niños, los salarios 
bajos, etc.

Abandonando las patrullas y la 
persecución e iniciando un movi
miento vecinal nuevo, que recu
pere la capacidad de crítica, un

movimineto que recupere la ex
periencia de los primeros tiempos 
de las A A W , donde sin pegar a 
nadie fuimos forzando que cons
truyeran escuelas, trajeran agua, 
etc. Para que los vecinos recupe
ren la esperanza y la memoria 
puede ser interesante dar algunas 
pistas sobre a dónde se puede lle
gar por el camino que hasta aho
ra llevamos recorrido.

Los que dirigen, como hoy lo 
hace el PSOE, desde el desprecio 
a sus propios votantes, los que es
criben los programas para no 
cumplirlos, tienen interreses en 
que los ciudadanos peleemos en
tre nosotros mientras ellos llevan 
adelante sus planes de explota
ción. Esta es la explicación de que 
muchos problemas no se resuel
van y luego no se evite la apari
ción de patrullas. Esta es la expli
cación de la actuación de los con
cejales asistiendo a reuniones en 
las que se dan gritos tales como 
“hay que rociar con gasolina a los 
drogadictos”.

Cuando se inicia hace tres me
ses la protesta por la vivienda, el 
alcalde y los concejales se niegan 
a recibir a los vecinos, maniobran 
para romper el movimiento, do
mestican cuando pueden a las 
asociaciones de vecinos, evitan 
que las centrales sindicales se su
men a la protesta. Pero ahora 
cuando surgen los somatenes co
rren a prestarles su apoyo, man
dan leña para las hogueras y 
“comprenden su malestar”.

Esto en la historsia ha tenido 
precedentes trágicos que habría 
que evitar: Progrom es el nom
bre. El pogrom es definido por la 
enciclopedia Larousse como 
“movimiento antisemita, algunas 
veces fomentado por las autori
dades semitas”. Por extensión se 
dice “... de la matanza y robo de 
gente indefensa por parte de una 
multitud enfurecida”. El pogrom 
fue practicado con astucia y pre
meditación por el Partido Nazi en 
la Alemania de postguerra; los 
primeros judíos masacrados 
siempre lo fueron después de una 
campaña en la que unas veces 
con base real, y otras con inven
tos, se acusaba a una familia de 
practicar la prostitución y el robo. 
Las trifulcas que las familias difa
madas y los difamadores tenían a 
propósito de la acusación servían 
de telón de fondo para la actua
ción de los dirigentes del pogrom, 
ante la mirada “comprensiva” del 
poder real del momento Him- 
denburg-Goering-Krup.

Se está a tiempo de parar estos 
pogroms de nuevo tipo, pero ca
da minuto la mecha corre más 
aprisa.

Victoriano Fernandez
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BUTIFARRA CATALANA

E
sto de la sociología electoral es
pañola está empezando a ser ya 
una cuestión tan conocida y 

manoseada como una señora con ru
los, que no excita casi nada, de tan sa
bido como se tiene su asunto.

Verbigracia, sic y ejemplo: Catalu
ña, este domingo. Todo lo que te

nía que pasar, ha pasado, punto por 
punto. Jordi impera, Jordi enseñorea, 
Jordi acaudilla y mangonea. Jordi, pe
se a lo que diga el sistema métrico de
cimal, es el gigante político de esta fá
bula electoral de los siete enanitos sin 
urna.

Enanito/PSOE chupa oposición 
desde que decidió seguir en mate

ria autonómica los criterios del pujolis- 
mo («Cataluña soy yo, y  los demás, que 
se normalicen»). Para hacer pujolismo, 
que es a lo que todos propenden, me
jor que nos lo haga Pujol, se deben de 
decir los pocos votantes que votan, 
que cada vez son menos (lo cual ya no 
es noticia, sino inquietud galopante).

Por eso, está bien que el PSOE/can- 
didato siga siendo el muchacho 

Obiols, que es figura que decora bas
tante y se conforma con que le saquen 
cada cuatro años guapo en los carteles 
callejeros, luciendo un excelente corte 
en su traje de chaqueta. Como mani
quí, vale... Aparte de ello, el pollo tie
ne dificultades hasta para abrir el pico, 
y, cuando logra despegar la boca, no 
dice nada medianamente interesante. 
Es buen aspirante.

Los enanitos del Pepé, por contra, 
son múltiples e intercambiables. 

Son enanitos de corta duración, como

las malas bombillas, que enseguida se 
funden, ¡plaf!, ¡toma filamento! Que 
traigan otra rosquilla con forma de lí
der de centro/derecha.

Los Pepé/enanitos, además de re
fulgir durante poco, son chiquirri- 

ticos carialegres y pitongos, renacuajos 
satisfechos, perdedores jubilosos, pig
meos saltarines, optimistas y gozosos... 
Se les hunde la competencia (vale de
cir, el partido de ex-Suárez), y ellos, 
sin embargo, solamente recaudan un 
puñado más de votos. Pues bien, los 
chiquirritines casi se nos vuelven locos 
de contento ante su «éxito glorioso». 
Conforme, ¿para qué vamos a contra
decirles? Los Pepé/enanitos, éxito glo
rioso.

Más a la izquierda quedan otros 
enanitos en la corte de Pujol: la 

Esquerra independentista de Angel 
Colom, de la que no voy a decir nada 
(porque uno hace mucho que se ha in
dependizado de bastantes fuerzas 
ideológicas y políticas que coexisten 
en esta Península llamada España), y 
los comunistas de Rafael Ribó, per
diendo electores ante los vientos de la 
Historia, y sin enterarse de lo que pa
sa.

En fin, que la butifarra catalana go
za de buena salud, y que quien 

quiera ganarse los favores de la señori
ta Minoría Catalana en el Parlamento 
de Madrid tendrá que apoquinar mu
chos billones y desviar buena parte de 
las inversiones internacionales que 
quieran acudir a este país hacia el rei
no de Jordi, donde ya verán como no 
se conocen las reconversiones, ni las 
crisis industriales ni nada...

Después de las dimisio
nes de cuatro miembros del 
comité local del PSOE al- 
calaíno hace tres semanas, 
las cuales se añadían a 
otras cuatro anteriores, el 
partido socialista se ha "vis
to" en la necesidad de cele
brar elecciones de las que 
saliese un nuevo comité 
ejecutivo y un nuevo secre
tario general. Bien, el hom
bre nuevo se llama Joaquín 
Alvarez.

Aunque no parece que 
la novedad resida ahí, sino 
en el reforzamiento de la 
mano amiga que maneja 
una mayoría de los hilos, la 
de un alcalde a quien todos 
reconocen una gan capaci
dad táctica. Al parecer, sus 
ágiles movimientos en la 
última semana han sido de
cisivos para conseguir unos 
resultados lo suficiente
mente holgados sobre los 
"renovadores" encabezados 
por Miguel Buenestado.

Este último ha logrado 
un tanteo final mejor que 
el que había previsto. Esa 
puntuación le pueden ayu
dar a evitar que se le abra 
algún expediente de casti
go, por pecar gravemente 
contra una especie de 
"omertá", de ley de silencio, 
del partido socialista (por 
su libertad de expresión los 
conoceréis): hablar antes 
con la prensa que con la 
militancia.

Y treinta votos en busca 
de mentor. No hay que ol
vidar que "otras sensibilida
des", como las que giran
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más o menos alrededor del 
ex secretario general se 
han decantado por una 
abstención que niega a 
una y otra lista, por dife
rentes motivos. ¿A dónde 
irán?

En la noche del martes, 
se vivieron momentos de 
dura tensión entre el alcal
de de Alcalá y los policías 
municipales, cuando el pri
mero llamó a las fuerzas 
antidisturbios para expul
sar a los policías del salón 
de plenos, los cuales no se 
resistieron. Al final se sabe 
quién es el jefe aquí. ¿Ha
bría estado dispuesto el al
calde a mandar a varios 
policías municipales al 
hospital si estos se hubie
ran resistido?

Lo cierto es que el res
to de funcionarios da seña
les de descontento ante la 
guerra "por su cuenta" que 
desde hace tiempo llevan 
los policías municipales. 
Por ello, otros colectivos 
dentro del Ayuntamiento 
están buscando sus pro
pios convenios al margen 
del general. Y los sindica
tos, al sol.

Parece que en el grupo 
municipal de IU de Alcalá 
están surgiendo desave
nencias que ponen en peli
gro el federalismo de libro 
que se esforzaban en apli
car. Ai hilo de los tiempos, 
ciertos conatos de inde- 
pendentismo amenazan 
con romper una imagen de 
unión, a cambio de otra tal 
vez más realista pero tam
bién más inestable.

E
l jueves de la pasa
da semana leimos 
con interés y sor
presa una breve nota de 

prensa rescogida en un dia
rio nacional, pues aludía a 
cierta iniciativa pública so
bre política industrial y tu
rística que afectaba directa
mente al Valle del Henares, 
de ahí el interés, y nada vi
mos al respecto en otros 
periódicos del día, ni tam
poco al día siguiente en la 
prensa local, lo que aumen
tó nuestra sorpresa.

A nadie escapan los pro- 
■í^ b le m a s  de la acelerada 
desindustrialización del lla
mado corredor del Hena
res, que no marcha pareja 
al crecimiento de otros sec
tores alternativos, y menos 
aún, como comentamos re
cientemente desde "La Cró
nica" a propósito de la ubi
cación futura de unos estu
dios cinematográficos en 
Azuqueca de Henares, la 
actuación del efecto fronte
ra. Es decir, el resultado de 
las ventajas a la inversión 
en la comunidad autónoma 
de Castilla-La Mancha que 
afecta negativamente a 
ciertas áreas de la vecina 
comunidad de Madrid, sin 
que por ello se hayan ob
servado medidas políticas 
para paliar sus efectos, a 
pesar de que ambas auto
nomías comparten muchos 
servicios en zonas colindan
tes.

Pues bien, desde Tole
do, la corresponsal I. 

Salvador del rotativo "El 
País", lanza la noticia de ne
gociaciones en Madrid en
tre los gobiernos de ambas 
comunidades para abrir 
vías conjuntas de promo
ción industrial y evitar de 
esta manera esa "huida" de 
empresas desde tierras ma
drileñas a otras limítrofes 
castellano- manchegas, en 
virtud de las subvenciones a 
regiones deprimidas por 
parte de los fondos de de-

Feo. Javier Casado Arboniés

LA
DESORGANIZACION 

DE LOS PODERES

sarrollo de la Comunidad 
Europea.

La noticia destaca asi
mismo que las conseje

rías de ambas autonomías 
pretenden fomentar la pro
moción turística e industrial 
evitando desequilibrios re* 
gionales, y además, pás
mense, ponen sus miradas 
en el Valle del Henares, in
terautonómico por natura
leza como sabemos, la co
marca de La Sagra en Tole
do y el eje vial que une Ma
drid y la capital toledana. 
Es más, no se trata al pare
cer de una mera declara
ción de intenciones, sino 
del acuerdo formal entre 
delegaciones de las dos co
munidades, con presesneia 
de los responsables de Eco
nomía, Turismo e Industria, 
que da inicio a un progra
ma de promoción con servi
cio de asesoramiento tecno
lógico para empresarios.

En nuestra opinión, la 
cuestión debe gozar 

del apoyo decidido de las 
instituciones municipales y 
empresariales del corredor, 
pues si bien el Valle del 
Henares no debe ser una 
zona de industrialización 
masiva, sí precisa de una 
reindustrialización eficaz y 
armonizada en la mayor 
medida posible con los sec

tores de servicios, cultura y 
turismo que, según los es
pecialistas, marcarán el fu
turo económico de nuestro 
entorno.

Q
uizá es la oportunidad 
para el ramo turístico, 
que en la comarca de Alca

lá da sus primeros pasos 
con un plan de fomento y 
algunas actuaciones políti
cas, como les informa habi
tualmente "LA GUÍA", 
porque su éxito pasa por la 
coordinación entre entida
des autonómicas cercanas y 
por la perspectiva de un 
Valle del Henares que 
abarca desde Sigüenza has
ta la ciudad complutense, 
con un destacadísimo patri
monio que, desde luego, no 
excluye una industria media 
y un desarrollo tecnológico.

Esperemos que la cono
cida desorganización 

de los poderes, ya sean pú
blicos, privados o cualquie
ra de sus mestizajes, no im
pida dotar de máxima prio
ridad a esta iniciativa plani
ficadora, pues puede abrir 
la brescha necesaria para la 
labor financiera de atraer 
los fondos europeos, con
cienciar sobre el alarmante 
paro que sufre nuestra área 
y lograr el interés verdade
ro, no de especulación fácil, 
de los empresarios.
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IZQUIERDA UNIDA ALCALÁ: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Estamos ante la III Asamblea Fe
deral de IU y conviene tener un debate 
sereno, profundo, flexible en las for
mas y firme en los principios.

Se deben dejar a un lado las cues
tiones de tipo personal y entrar a deba
tir profundamente hacia dónde ha de 
caminar IU.

Es muy importante profundizar en 
la definición ideológica de IU, desde 
una óptica de izquierdas plural, tenien
do muy en cuenta los aciertos y errores 
de la izquierda en el último siglo.

No es bueno aferrarse al pasado, ni 
tampoco olvidarse de la historia, sobre 
todo la del movimiento obrero, y de la 
izquierda que luchó por conseguir un 
régimen de libertades para nuestro 
país.

Es a partir de ahí, de donde debe
mos partir para construir entre todos 
un mundo mejor y más justo sobre to
do para los más humildes y desfavore
cidos.

No debemos caer en falsos debates 
de unas personas sobre otras, ni tam
poco librar debates sobre la forma de 
organización. Lo verdaderamente im
portante son nuestras señas de identi
dad.

De dónde venimos, dónde estamos 
y hacia dónde queremos ir... he aquí la 
cuestión. Tenemos que definir con cla
ridad nuestra política internacional.

Debemos dirigirnos a la sociedad 
con un modelo económico claro, con
creto y definido. No debemos dejar 
ambigüedades en cuanto a nuestra po
lítica de alianzas.

Tenemos que tomar una postura 
clara en cuanto a establecer, o no, 
acuerdos con otras fuerzas políticas.

Hay que dirigirnos a la sociedad 
con programas claros y realizados en 
los ámbitos local, regional, estatal y eu
ropeo.

Debemos definirnos en temas tan 
importantes como son la política ener
gética y el modelo de desarrollo indus
trial por el que apostamos. Nuestra po
lítica de defensa no debe dejar lugar a 
dudas.

Nuestra posición en cuanto al sec
tor público se refiere tanto en el ámbi
to local, regional o estatal debe quedar 
clara y definida para que nadie haga 
de su capa un sayo. Se puede dar la pa
radoja que donde gobernamos diga
mos una cosa y donde seamos oposi
ción, otra. Hay que salir a la calle para 
manifestar cual es nuestra posición re
ferente al régimen de la Seguridad So
cial.

Debemos plantear un programa 
muy serio sobre el transporte (tanto 
público como privado, por carretera, 
ferrocarril o aire). Tenemos que pre
sentarnos ante la sociedad y no ante

nosotros mismos, como una fuerza po
lítica fuerte, sólida, sin fisuras, flexible 
en las formas y en el talante, y firme en 
los principios.

Debemos dejar claro ante la socie
dad, nuestra apuesta por la defensa de 
las libertades, del pluralismo democrá
tico y la defensa de la independencia 
del Poder Judicial, no debemos permi
tir ni un milímetro el recorte de la li
bertad de expresión. Tenemos que in
tensificar nuestro compromiso con el 
mundo del trabajo y apostar claramen
te por una política superadora del tra
bajo en precario en todos y cada una 
de sus facetas.

Debemos apostar claramente por la 
juventud sin olvidarnos de nuestro ma
yores. Tenemos que ser más concretos 
e incisivos en la política clara en cuan
to a vivienda en régimen de alquiler, en 
régimen de cooperativa, VPO y otras 
modalidades. En este tema, sobre todo 
en política de vivienda social hay que 
atender la gran demanda existente, pe
ro marcando controles y plazos que 
podrían ser quinquenales a fin de revi
sar situaciones. Familias que hoy lo tie
nen mal, dentro de 5 años lo pueden 
tener bien y viceversa.

En cuanto al gran caballo de bata
lla de la organización, hay que ir adop
tando medidas sin prisas pero sin pau
sas, que vallan consolidando el proyec
to de Izquierda Unida, con un mínimo 
de infraestructura, medios económi
cos, organizativos, y de funcionamiento 
que hagan posible que la organización 
funcione con unos mínimos de agilidad 
y de coexistencia, que permita a todos 
trabajar y desarrollar nuestro proyecto 
político.

Con respecto al otro gran eje como 
es la definición ideológica de la coali
ción, es necesario que recoja los prin
cipios de la Izquierda marxista y revo
lucionaria, llevando su utopía hacia la 
realidad del final del siglo XX, para 
transformarla y hacerla más justa y so
cial de lo que es en la actualidad. Para 
ello es necesario apostar por la paz, re
chazando la política de bloques, apos
tar por el respeto a los derechos de los 
demás, apostar por el respeto a la na
turaleza.

Es necesario, ahora más que nunca, 
apostar por un mundo sin fronteras, 
donde todos los pueblos se traten de 
igual a igual, respetando sus costum
bres y su filosofía de la vida. Hay que 
apostar por el libre pensamiento y la li
bertad de los pueblos.

Debemos exigir que la reforma del 
sistema educativo llegue hasta la raíz 
de los problemas que hoy tiene plan
teada la educación y la formación pro
fesional de nuestros niños y jóvenes. -

Tenemos que plantearnos con todo

Joaquín Arias Abengozar

el rigor el resolver con el resto de las 
fuerzas políticas y sociales, y muy espe
cialmente con los ciudadanos, los pro
blemas que padece la socieda española 

universal, en casa, calle, barrio, pue- 
lo o ciudad, región o estado.

Para ir terminando decir: el sistema 
de elección de candidatos a cargos pú
blicos debe ser en listas cerradas y no 
bloqueadas, para que sean los ciuda
danos quienes valoren a las personas 
más válidas de cada opción política y 
no limitarse a refrendar lo que de ante
mano han decidido estas fuerzas políti
cas. Ejemplo: al Alcalde de Alcalá sólo 
lo votó una parte de su agrupación y 

ue en ningún caso estuvo por encima 
e los cien votos, aunque luego los ciu

dadanos alcalaínos refrendaran al 
PSOE con varios miles.

En cuanto a la elección para nom
brar los responsables de los órganos de 
dirección de IU, en cualquier ámbito 
(local, regional, o estatal) debe ser en 
listas única y abierta, para que cada 
cual elija a quien quiera. Lo contrario 
es “caciquismo de partido”, que sólo 
sirve para premiar a los más afines a 
los dirigentes de las corrientes más o 
menos organizadas, sin tener en cuenta 
la valía de los que no se quieren some
ter a la disciplina y acatamiento del 
“Jefecillo/a” de turno.

Con respecto a mi postura personal 
en cuanto al sistema organizativo, en 
principio había valorado que la hora 
de dar paso definitivo ya había llegado. 
Pero observando que hay personas que 
quieren sacar las cosas de quicio, in
cluso cambiando la definición ideológi
ca de la coalición con eso del socialis
mo democrático, sinceramente creo 
que lo más prudente y más convenien
te para IU es asumir en líneas genera
les con algunas matizaciones los resul
tados del XIII Congreso del PCE. Por 
lo demás habrá gente significativa que 
deje el PCE y se limite a estar organi
zando en IU, yo personalmente respe
to pero no comparto ese criterio, y por 
lo tanto voy a seguir en el PCE desa
rrollando toda mi actividad política en 
IU.
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ANUNCIO

A PARTIR DEL PROXIM O DIA 23 DE MARZO, 

Y DURANTE LAS HORAS DE 9 A 14, PODRAN 

PRESENTARSE EN EL REGISTRO GENERAL DE 

ESTE EXCMO. AYUNTAM IENTO , SOLICITUDES 

DE O C U PAC IO N  DE VIA PUBLICA PARA LA INS

TALACION DE QUIOSCOS DE HELADOS DU

RANTE LA PRESENTE TEM PORADA.

LAS SOLIC ITUDES SERAN PRESENTADAS 

POR LAS EMPRESAS DEL SECTOR DETALLAN

DO IN D IC AC IO N  DEL PUESTO, SUPERFICIE Y 

NO M BRE Y D O M IC ILIO  DEL OCUPANTE.

Alcalá de Henares,

ANUNCIO

EL PLAZO  DE PRESENTACION DE SO LIC I

TUDES DE LIC EN C IA PARA INSTALACION  

DE VELADORES EN LA VIDA PUBLICA C O 

M IENZA EL DIA 23 DE M ARZO HASTA EL DIA 25 

DE ABRIL.

LAS SOLICITUDES SE PRESENTARAN EN EL 

REGISTRO GENERAL DE ESTE EXCMO. AYU N 

TAMIENTO.

LAS INSTANCIAS Y NORM AS PARA SU IN S 

TALACIO N PODRAN RETIRARSE EN LA C O N 

SERJERIA DE ESTE AYUNTAM IENTO .

-A-6 .A.

#
 Alcalá de Henares,

17 de marzo de 1.992

EL SECRETARIO GENERAL

LAPIDARIO
•  "El daño ecológico causado al río Henares 

es bestial"
José Luis García, concejal de Medio Ambiente de Alcalá

•  "Hasta finales de temporada no tendremos 
problemas económicos"

José García Rojas, presidente de la RSD Alcalá, salien
do al paso de los rumores de impago a sus jugadores

•  "No puedo culpar al personal laboral, a lo 
mejor son los «skinheads» esos"

Josefa Martín, portavoz de los trabajadores en huelga 
de la Universidad de Alcalá, en referencia al cierre con 

silicona de las puertas de algunas facultades

•  "A los objetores de conciencia les comparan 
con la gente que bebe"
Victoriano Fernández, de la Coordinadora Ecologista

Democrática

•  "Estoy en contra del terrorismo, tanto de 
ETA como del Estado"

Raúl Sánchez, insumido acusado de insultar al Rey

•  "No se puede permitir tanto desprecio e 
ineptitud"

La Policía Municipal de Alcalá, en referencia a Fernan
do Español, concejal de Personal

•  "Un centro de rehabilitación en Alcalá es 
una necesidad imperiosa para completar la 
reinserción social del toxicómano"

José Morales, presidente del Grupo Fénix

•  "Yo no soy progresista, soy socialista"
Rafael Pareja, concejal de Servicios en Torrejón.

•  "Un señor es nombrado director general de 
una empresa y ya lo tiene todo hecho, mien
tras que a una mujer se le exige que de
muestre su profesionalidad continuamente."

María Victoria Sancho, presidenta y propietaria de una 
empresa de mudanzas internacionales de Torrejón

•  'Tenéis más gafe que la Expo sevillana"
Julián López, portavoz del PP en Torrejón de Ardoz, re

firiéndose al equipo de gobierno y a los problemas de 
construcción de un aparcamiento

•  "Guau, guau, guau..."
Julián López, portavoz del PP en Torrejón, "imitando" 
al concejal socialista Alberto García, enfadado con el 

comportamiento de otro edil popular durante el Pleno.
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Las empresa de pinturas Duraval, de Azuqueca, posible responsable

UNA ESPUMA TÓXICA RECORRE
EL RÍO HENARES MATANDO PECES
Unos 300 neumáticos también aparecieron en la orilla y en el cauce

U
na espuma blanca y espesa, 
compuesta por detergente, amo
niaco y el disolvente DQO, ha 
aparecido durante toda esta semana en

distintos tramos del río Henares, dejando 
a su paso decenas de peces muertos.

Su procedencia, aunque aún no se ha 
averiguado con absoluta seguridad, pare

ce que es la empresa de pinturas Dura- 
val, situada en Azuqueca de Henares, se
gún afirmó a este semanario José Luis 
García, concejal de Medio Ambiente.

Otras de las empresas que se habían 
señalado como responsables del vertido, 
antes de obtener los primeros resultados 
de los análisis, habían sido Palmolive y 
Tudor, situadas en Alovera, aunque aho
ra parece descartarse totalmente este ex
tremo.

En principio se pensó también que la 
empresa contaminante era Cristalería 
Española, la única de Alcalá que vierte 
sus residuos, previa depuración, directa
mente al río, sin pasar por la depuradora 
municipal. Sin embargo, los servicios mu
nicipales pudieron comprobar que el ori
gen de los vertidos estaba más arriba del 
colector, en el alcarreño término munici- 

I pal de Azuqueca, sede de las citada em- 
I presa de pinturas: allí fue donde apare- 
■ cieron los primeros peces muertos, cerca 

del puente de Chiloeches.
De todas formas, la dirección de Ve- 

trotex, empresa del grupo de Cristalería, 
ha enviado un comunicado a LA CRONI
CA DEL HENARES a través del cual de
sean informar a la opinión pública que 
carecen de cualquier implicación en los 
vertidos: "la empresa utiliza para el trata
miento de sus aguas rcsiduahrv-tmrt plan
ta depuradora de altísima tecnología y 
totalmente automatizada, en la que re- 

¡ cientemente se han invertido 110 millo- 
i nes de pesetas, y que tiene una capacidad 

de reciclaje de 120 metros cúbicos a la 
hora".

El comunicado asegura que "nuestros 
servicios técnicos detectaron espuma el 
pasado día 13, observando que aguas 
arriba se acumulaba junto a peces muer- 

; tos". Por último Vetrotex afirma que "no 
somos responsables de los vertidos, sino 
que muy al contrario nos hemos visto 
perjudicados por ellos".

La Confederación Hidrográfica del 
Tajo se ha encargado de los análisis de 
las aguas residuales, tomando muestras 
que se compararán con los vertidos de 
las empresas para dictaminar las oportu
nas responsabilidades.

Los primeros resultados ya han llega
do, elaborados por la Confederación de
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Aguas del Tajo, la depurado
ra de aguas del Tajo y los la
boratorios del Centro de Sa
lud de Alcalá de Henares. 
Son estos, facilitados a LA 
CRONICA DEL HENARES 
por el propio José Luis Gar
cía:
•  Detergentes. De 11 a 13 

partes por millón.
•  Amoniaco. Cuatro partes 

por millón.

•  Disolvente. 12.500 partes 
por millón, cuando lo má
ximo permitido por la ley 
en el caso de residuos in
dustriales es 2.000 partes 
por millón.
El concejal de Medio Am

biente explicó que "esos com
ponentes sólo pueden encon
trarse en una fábrica de pintu
ras, y la única que hay en toda 
la zona está en Azuqueca de 
Henares, Duraval".

■  "IMPACTO BESTIAL"

Lo que está claro es que, 
sea quien sea el responsable, 
el daño ya está hecho. El con
cejal de Medio Ambiente re
conocía que el impacto ecoló
gico era "bestial": "lo peor de 
todo es que esta situación se

puede repetir cada cuatro 
días, porque hemos visto has
ta cincuenta empresas funcio
nando o en construcción que 
vierten directamente al Hena
res. No vale de nada que Al
calá de Henares ponga multas 
o controle el impacto ecológi
co si en otros municipios no 
hay control".

Por ello, García piensa 
mantener una reunión con to
dos los concejales de Medio 
Ambiente del Corredor, en la 
que les pedirá que extremen 
las medidas de "mareaje" a las 
empresas instaladas en sus lo
calidades". Y es que cualquier 
ciudadano que haya recorrido 
el río se habrá dado cuenta de

su aspecto, cubierto con una 
espuma parecida a la que po
dría originar el lavado de cen
tenares de coches.

Desde El Val hasta la Pre
sa de las Armas, ya en El Vi
vero de los Reyes Católicos, 
pasando por el puente del 
Zulema en la Carretera de

Pasa a página siguiente
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Pastrana, el caudal está "nevado", acumu
lándose la espuma en los recovecos don
de el río tiene menos fuerza.

Tan explícito como al calificar el da
ño ecológico, García aseguró que "cuan
do sepamos quien ha vertido esos resi
duos, vamos a sancionarle ejemplarmen
te", para añadir a renglón seguido que 
"las ordenanzas municipales permiten 
una multa máxima de cien millones".

. Lo que pasa es que, si finalmente se 
demuestra que fue Duraval la causante 
de los vertidos, el Ayuntamiento complu
tense no podrá sancionar, al encontrarse 
esta fábrica en Azuqueca: "pondremos el 
grito en el cielo para que se acabe con 
estas actitudes".

Y no parece que este concejal sea el 
único partidario de sancionar duramente

a las empresas contaminantes. Mariano 
Carpintero, de la Asociación de Vecinos 
El Val, aseguró a LA CRONICA que "a 
esa gente habría que taparles las salidas y 
que se tragaran sus vertidos. Ellos acu
mulan sus vertidos, y cuando los vigilan
tes se descuidan, los echan al río... y lo si
guen haciendo porque no hay nadie que 
les multe duramente, todo lo más se les 
pone una multita y punto".

■  COCHES Y NEUMATICOS

Una periodista comentaba irónica
mente a José Luis García que "si te com
pras un circo, te crecen los enanos". Y no 
andaba descaminada, a tenor de los nu
merosos problemas que ha tenido que

afrontar el responsable de Medio Am
biente en los últimos días.

Además del vertido de residuos, el 
río ha sufrido otro ataque de algún in
consciente: unos 300 neumáticos han 
aparecido flotando y en las márgenes del 
río, sin que tampoco se sepa aún su pro
cedencia. Eso sí, Mariano Carpintero, de 
la AAVV El Val, aseguró a esta revista 
que "muchos neumáticos teman la marca 
Mercedes", mientras que el edil de Me
dio Ambiente explicaba que "entre las 
ruedas había un parachoques con una 
conocida marca".

■  DENUNCIAS

El sábado por la tarde ya surgieron 
los primeros rumores sobre "la espuma 
del río". Tanto el concejal de Medio Am
biente como otros ediles de IU fueron de 
los primeros en recibir la alarma. A raíz 
de esto, la coalición envió un telegrama a 
la Agencia de Medio Ambiente de la Co
munidad de Madrid denunciando los he
chos y dos cartas al alcalde de Alcalá,

«El sábado ya 
vimos espuma 
junto a peces 

muertos»

Florencio Campos, en las que acusaba de 
negligencia a los responsables de Sani
dad y Medio Ambiente, José María Iras- 
torza y José Luis García.

Unos vecinos de El Vivero confirma
ron a este semanario que la espuma era 
ya evidente en algunos tramos del Hena
res: "el sábado ya la vimos junto a algu
nos peces muertos".

Hasta el momento se desconoce si es
tos vertidos podrían llegar al Tajo. A su 
paso por Aranjuez, han aparecido muer
tos cientos de peces recientemente, sin 
que se pueda establecer relación entre 
ambos hechos.

Aunque hasta el momento no se pue
den evaluar los daños, parece que la "pu
ñalada" al Henares ha sido grave, como 
lo fue hace dos años cuando también hu
bo una exterminación considerable de la 
fauna fluvial. Ahora se deberá extremar 
al máximo el control de los vertidos y pe
nalizar con dureza a los infractores.

Antonio R. Naranjo 
Otras imágenes de la catástrofe en la 

página 57 de este número

®tm Getüecerfe
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ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)
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Las bibliotecas pasan a depender de la Fundación Colegio del Rey

UNANIMIDAD, EN UN PLENO CORTO
Los policías se manifestaron contra el alcalde y el concejal de Personal

Después del P leno se produjeron escenas de nerviosism o entre a lcalde y  policías

El pleno celebrado el pasado martes 
por el Ayuntamiento de Alcalá pasará a 
la historia municipal como uno de los 
más cortos que se han celebrado, al de
batirse únicamente veinticuatro puntos 
en total, durante una hora y media de du
ración. Fue un pleno marcado por la una
nimidad entre los grupos políticos con 
que se aprobaron prácticamente la mayo
ría de los puntos del orden del día.

■  PROTESTAS POLICIALES

La nota más candente del pleno vino 
dada por la presencia de los policías mu
nicipales que se habían encerrado por la 
mañana en el Ayuntamiento, en protesta 
por lo que consideran incumplimiento 
del acuerdo alcanzado con el concejal de 
Personal a finales del pasado mes de fe
brero, al ser expulsados del salón de ple
nos por sus propios compañeros, a órde
nes expresas del alcalde, por exhibir bre
vemente hojas con frases contra el alcal
de.

Entre todos los temas tratados desta
ca el referido a la incorporación de los 
archivos y bibliotecas a la gestión de la 
Fundación Colegio del Rey, abandonan

do su dependencia orgánica de la conce
jalía de Cultura. Aunque el punto quedó 
sobre la mesa para su estudio, las dife
rencias entre unos y otros se refieren a 
las formas.

El Partido Popular defendió que se 
redactase un Plan de Bibliotecas que 
contemple las campañas de promoción 
de la lectura, los cursos que se imparten 
en las bibliotecas y otras actividades que 
se pueden realizar en las mismas, antes

FLEXIBOX 
IBERICA S.A.

C tra. Loeches, 63, nave 9 y 10. 
Torrejón de Ardoz.

PRECISA

OFICIAL
TORNERO

Razón: Jesús Sánchez.
Tel. 675 52 12

de que se trasvasen a la Fundación Cole
gio del Rey.

Sin embargo, la concejal de Cultura 
respondió que no se había preparado 
ningún plan de bibliotecas al considerar 
que este se debía preparar en el seno del 
consejo rector de la FCR, al ser este or
ganismo el que en el futuro gestionaría la 
red de bibliotecas municipales. De todas 
maneras, la concejal se mostró dispuesta 
a que se redacte el citado Plan antes de 
que las bibliotecas entren a formar parte 
de la Fundación Colegio del Rey.

Gustavo Severién, que defendió las 
tesis del Partido Popular, señaló que no 
se había tratado este cambio con los pro
pios funcionarios objeto del cambio de 
entidad responsable del servicio, a lo que 
Lola Pérez contestó que era algo que ha
bía hecho el mismo martes por la maña
na.

Pérez defendió el traslado del organi
grama de su concejalía al de la Funda
ción afirmando que así se podría aprove
char toda la infraestructura de esta últi
ma para la mejora de los archivos y bi
bliotecas.

Por su parte, el portavoz de Izquierda 
Unida, Rafael García Poveda, preguntó 
si la concejal habría defendido con tanto 
ahínco el trasvase de las bibliotecas a la 
Fundación si no hubiese sido José María 
Nogales el director del primer servicio y 
actual gerente de la FCR, a lo que Lola 
Pérez respondió que "sí, con rotundidad".

■  PASARELA SOBRE EL HENARES

Izquierda Unida, a través de su con
cejal Joaquín Arias, defendió una moción 
para que se realice un estudio sobre la 
viabilidad de construir una pasarela que 
una el barrio de Nueva Alcalá con el Par
que de Los Cerros cruzando sobre el río 
Henares, con vistas a su construcción du
rante la corporación que está actualmen
te vigente.

El concejal de Planeamiento se mos
tró de acuerdo con preparar un estudio 
por los servicios técnicos municipales 
que evalúe los costes e incluya un proyec
to sobre posibles localizaciones. Arias re
saltó que el estudio debería terminarse 
dentro de este año.

F.R.
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LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL 
MUNICIPIO

Fecha: 17 de marzo de 1992. Décima jom ada de la temporada.
Campo: Salón de plenos del Ayuntamiento de Alcalá.
Equipos: PSOE (13 jugadores); PP (8 jugadores); IU  (6 jugadores). 
Resultados: Empate a 0.
Incidencias: Dos tercios de entrada.Expulsión de varios espectadores por 
ondear banderolas que aludían a alguno de los intervinientes en el juego.

Dos furgonetas de fuerzas 
antidisturbios fueron enviadas 

por petición suya

EL ALCALDE ORDENA  

LA DETENCION DE UN  

FUNCIONARIO POR  
LLAMARLE «FASCISTA»

En el pleno del martes los policías 
municipales se manifestaron breve
mente con hojas de papel que porta
ban varios agentes fuera de servicio. 
Al ser mostradas, las hojas formaban 
las palabras "Florencio, cumple el 
acuerdo", en referencia al que firma
ron los policías municipales con el 
concejal de Personal el pasado mes 
de febrero. El alcalde ordenó la in
mediata retirada de los folios ex
puestos y la expulsión del salón de 
plenos de quienes los portaban. Ca
da uno de los tres agentes que saca
ron las hojas fueron sacados del bra
zo por sus propios compañeros.

Al término del pleno, los policías 
municipales, que se habían encerra
do en el Ayuntamiento esa misma 
mañana, decidieron permanecer en
cerrados en el salón de plenos. Ante 
esta decisión, el alcalde solicitó a la 
policía nacional que se enviara a las 
fuerzas antidisturbios.

Alrededor de la una de la madru
gada llegaron dos furgonetas de los 
citados efectivos, acompañadas por 
tres coches de la policía nacional de 
la comisaría alcalaína, al mando del 
comisario Jesús Sainz. Los policías 
encerrados decidieron abandonar su 
encierro, "con el Fin de no crear más 
tensión", según manifestaron, por lo 
que los agentes antidisturbios no lle
garon a intervenir. Sin embargo, en 
la puerta de la Casa Consistorial se 
creó una fuerte situación de tensión 
cuando alguno de los agentes muni
cipales lanzó gritos de "¡fascista!". El 
alcalde se volvió y, muy nervioso, or
denó la detención de quien lo había 
dicho, orden que repitió cuando otro 
policía gritó "¡alcalde, dimisión!". 
Uno de los responsables de la policía 
nacional alcalaína, Angel Ortega, co
mentó que no se podía detener a una 
persona por dar un grito contra 
otra. Finalmente, tanto las fuerzas 
antidisturbios como las municipales 
se retiraron sin mayores incidentes.

Un partido soso, en el que los 
equipos jugaron un encuentro que 
casi se podría calificar de amisto
so, ante la levedad del juego prac
ticado. Más parecía un entrena
miento, aunque en algunos mo
mentos las escuadras entrasen en 
calor y se disputasen el balón con 
más ardor que en la mayoría del 
minutaje transcurrido. La imagen 
que ofrecieron los participantes 
fue más bien de estar reservando 
energías para el polémico partido 
del día 24, el próximo martes, el 
cual, al ser valedero para la copa 
de la UEFA, está siendo siendo 
preparado con detalle por los en
trenadores respectivos.

PUNTUACIONES 
DE LA JORNADA

A causa de la mediocridad del 
encuentro, no se concede la máxi
ma puntuación (3), ni tampoco 
guarismos negativos. Los que pun
túan son los siguientes:
•  Francisco González Adrada. 2 

puntos. (Agil movimiento de 
IU ante los vertidos contami
nantes realizados en el río He
nares).

•  José Luis García Graván. 1 
punto. (Expeditivo a la hora de 
calificar la "agresión" recibida 
por el río Henares).
Nota: Los portavoces de los 

tres grupos acumulan un punto 
positivo, por su intervención a la 
vez excelente, pero exclusiva y por 
tanto sin posibibilidad de contras

te con otros jugadores, durante su 
intervención en el pleno celebra
do el pasado día 11, dedicado mo- 
gráficamenete al acuerdo firmado 
entre las selecciones del PSOE e 
IU.

ASI VA LA 

TEMPORADA  

PUNTUACIONES 
ACUMULADAS

•  Luis Vargas. PP. 5 Puntos.

•  Rafael García. IU. 5 Puntos.

•  Tomás Sánchez. PSOE. 4 Pun
tos.

•  Florencio Campos. PSOE. 3.

•  Francisco González. IU. 2.

•  Dolores Pérez. PSOE. 1.

•  José Luis García Graván. 
PSOE. 1

•  Esther García. PP. 1.

•  Joaquín Arias. IU. 0.

•  Bartolomé González. PP. 0.

•  F. Español. PSOE. -1 Punto.

•  José Ma Irastorza. PSOE. -2.

•  Crescendo Vicente. PSOE. -2

•  Teresa Galeote. IU. -2 Puntos.

•  José María Velasco. PSOE -3 
Puntos.

•  Rosalía Rodríguez. PP. -4 Pun
tos

E l resto de jugadores, hasta 
completar las plantillas correspon
dientes, aún no han conseguido 
puntuar a lo largo de la temporada, 
demostrando la poca utilidad de 
sus fichajes.
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También se les acusa de ii\juriar a los Cuerpos de Seguridad

CITADOS A DECLARAR 18 JÓVENES 
ALCALAÍNOS POR INSULTOS AL REY

En una manifestación por la objeción donde se infiltraron vascos de HB

Raúl Sánchez y Víctor Giraldo

Un grupo de 18 jóvenes de Alca
lá de Henares han sido citados a 
declarar en el Juzgado número 4 
de la calle Escritorios por un pre
sunto delito de injurias hacia la 
Casa Real, la Guardia Civil y el 
Ejército, en una manifestación de 
apoyo a la objeción de conciencia 
celebrada el 15 de diciembre de 
1991 en las puertas de la prisión 
de Alcalá.

Todos ellos son objetores o, en 
algunos casos, insumisos, que suelen 
movilizarse ante la citada cárcel con 
cierta periodicidad, para pedir la 
liberación de los insumisos presos y la 
desaparición del Servicio Militar 
obligatorio.

Raúl Sánchez Blázquez, uno de los 
insumisos citados, aseguró a LA 
CRONICA unos minutos antes de entrar 
a declarar el pasado viernes que 
"nosotros no insultamos a nadie. Fue una 
manifestación pacífica, como todas, en la 
que sólo coreamos las consignas 
habituales contra la mili, pero nada más".

Tras prestar declaración, este

semanario pudo saber que durante la 
misma Raúl Sánchez escuchó una cinta 
grabada por la Benemérita en la prisión 
en la que se oía insultos del tipo 
«Guardia Civil al paredón» y otros 
referidos a Juan Carlos I y su "discutible" 
representación de la soberanía nacional.

Como Raúl, otros 17 alcalaínos 
tendrán que pasar por los juzgados en los 
próximos días, a responder sobre las 
mismas acusaciones. No fueron los 
únicos en asistir a esa manifestación, a la 
que acudieron medio millar de personas 
más. Pero si fueron de los pocos que 
llevaron coche: "la Guardia Civil anotó 
nuestras matrículas y por eso nos han 
llamado. Nos tuvimos que llevar los 
coches porque siempre que vamos a 
Alcalá-Meco quitan el servicio de 
autobuses. Hagan lo que hagan, 
seguiremos yendo, aunque sea de 
rodillas".

Algunos de los acompañantes de Raúl 
aquel 15 de diciembre también le 
apoyaron en el momento de su 
declaración, firmando un escrito en el 
que se autoinculpaban de los mismos 
delitos que, por poner un ejemplo, 
pueden suponer una pena de dos años de 
cárcel si se le condena por injurias al 
Rey. También aseguraban una y otra vez 
a este periódico que "nunca hemos 
insultado ni a la Corona ni a nadie".

Victoriano Fernández, líder de la 
Cooperativa Ecologista Democrática y 
miembro de la Plataforma de Apoyo a la 
Insumisión, quería encontrar una 
explicación a este suceso en una 
confusión: "el día de la manifestación 
también fueron a Alcalá algunos vascos 
de HB para pedir la libertad de sus 
insumisos o lo que fuera. Ellos dirían 
esos insultos, pero nosotros".

■  REPLICA AL MINISTRO

De la misma opinión era Víctor 
Giraldo, otro insumiso que acudió a la 
marcha del pasado diciembre, celebrada 
pocos días después del Día del Objetor 
de Conciencia: "he venido como testigo y 
me he inculpado, porque de lo que les 
acusan es de una sarta de mentiras. Han 
ido por ellos por la matrícula, porque allí 
estuvimos mucha más gente y no nos han 
hecho declarar".

Esta polémica enlaza directamente 
con unas declaraciones del ministro de 
Justicia, Tomás de la Quadra, quien hace 
unas fechas comparó la insumisión con el 
terrorismo, tras una sentencia que 
exculpaba a un joven de su negativa a 
realizar el Servicio Social Sustiturio. 
Precisamente, el titular de Justicia visitó 
el pasado fin de semana Alcalá para 
asistir al estreno en esta ciudad del 
Rigoletto de Verdi. Raúl Sánchez, 
preguntado sobre las palabras de De la 
Quadra, aseguró que "me siento muy 
dolido porque me comparen con un 
terrorista. Nosotros somos todo lo 
contrario, pacifistas, y vamos contra el 
terrorismo, tanto de ETA como del 
Estado".

A.R. N. Foto: Pozuelo

LIQUIDACION
TOTAL

•  POR CAMBIO DE NEGOCIO

•  TODO TIPO TELAS Y PRENDAS

d  Torrelaguna, 7 
Alcalá de Henares

Tel. 880 28 94
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La dirección acusa a dos vecinos de segar el cable de antena

LAS EMISIONES DE RADIO 10 DEL HENARES 
HAN SIDO CORTADAS «MISTERIOSAMENTE»
Desde hace ocho días la emisión está completamente interrumpida

MaríaVictoria Hidalgo, subdirectora de Radio 10

La emisora de Alcalá Radio 10 
del Henares, situada en el núme
ro 22 de la calle Portilla, no emi
te desde el pasado 12 de marzo, 
cuando, por causas aún sin acla
rar, el cable que conduce a la an
tena para la emisión de los pro
gramas apareció cortado y tirado 
en el patio interior de la emisora.

Juan Esteban Hidalgo, director de 
Radio 10, explicó a LA CRONICA que

SE NECESITA

PEON
•  Servicio Militar cumplido
•  Carnet de conducir
•  Edad máxima 25 años

DELINEANTE
MECANICO

•  Experiencia mínima 2 años
•  Edad máxima 35 años

Torrejón de Ardoz

Tel. 675 72 86

EMPRESA MULTINACIONAL 
PRECISA

ALMACENISTAS 
Tel. 882 69 73

"los que han cortado el cable son dos ve
cinos del portal 22 que se quejaban del 
ruido y que, encima, no nos dejan subir a 
la azotea a reparar los desperfectos".

Por este motivo, Hidalgo ha denun
ciado, según su testimonio, al vecino del 
5B y presidente de la comunidad, Anto
nio Mauro, y al del IB, Luis Casas, quien 
negó a esta revista su implicación en el 
suceso, a la vez que aseguró que "no sólo 
yo, toda la comunidad de vecinos hemos

denunciado a esa emisora por las moles
tias que nos causaban".

María Victoria Hidalgo, subdirectora 
de Radio 10, también tuvo palabras de 
fuerte y completo rechazo "hacia esos 
dos vecinos": "no tienen ningún derecho a 
hacer lo que han hecho, y menos aún a 
poner un candado en la puerta de la azo
tea para que no entremos. Es una ver
güenza".

Antonio R. Naranjo

V A C A C IO N E S  E N  LA  C O S TA  D E L  S O L
VENDEMOS MULTIPROPIEDAD AL MEJOR PRECIO («in Intsmediarioe, tomos constructores)

r\iá 6 tu 6 f

F A C IL ID A D E S  D E  P A G O

Ú N IC O  P A G O  P O R  U N A  S E M A N A  D E  V A C A C IO N E S  P A R A  4  P E R S O N A S  D U R A N T E  T O D A  L A  V ID A  D E S D E

<^Vue±tro rega to : t í  m ejor firealo
AZUL (Temporada regular).....  195.000 ptas.
BLANCA (Temporada media)... 325.000 ptas 
ROJA (Temporada alta).........  550.000 ptas.

CON ESCRITURA NOTARIAL INSCRITA EN EL REGISTRO DE LA PROPIEDAD
¡¡LLÁMENOS AHORA Y PASE UN FIN DE SEMANA EN CALAHONDAII

. . .  MULTIPROPIEDAD COMPLUTENSE
OOW* CJ Corvante», 2. 1* F. Tel 880 85 84. Fax. 882 54 70ALCALÁ DE HENARES.

Deseo más Información sobra 'Medina Zoco' 
C/ Corvante», 2. ALCALA DE HENARES

Nombre................. ..................................

Domicilio..................................................

Tel . . .  . . . . . . 7 .  . . . .  7 .  7 .  7 .
Profesión................................................
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La FAPAS anuncia más movilizaciones si continúan los problemas

TRES TRABAJADORAS SE INCORPORARON 
A LA PLANTILLA MUNICIPAL DE LIMPIEZA

El edil de Personal prometió de nuevo solucionar la limpieza escolar

• # 1

Virginia Termes, presidenta de lasFAPAS

T
res mujeres se incor
poraron el pasado lu-

n c v> ; i l  s e r v i c io  «le l im

pieza municipal de Alcalá de 
Henares, con lo que ya for-
m ; in  la  p l a n t i l l a  1 ? ^  p e r s o n a s

Esta es la primera medida 
acordada por la Federación 
de Asociaciones de Padres de 
Alumnos (FAPAS) y el con
cejal de Personal, Fernando 
Español, tras una reunión que 
ambas partes mantuvieron en 
el transcurso de una manifes
tación celebrada el jueves 12 
de marzo en la Plaza de Cer
vantes, en la que más de 200 
padres y alumnos de toda Al
calá protestaron por la defi
ciente limpieza escolar.

■  DEDICACION 
EXCLUSIVA

La otra medida, según de
claró a este semanario Virgi
nia Termes, presidenta de la* 
FAPAS, es que los 123 traba
jadores de limpieza se dedi
quen con exclusividad a los 
colegios. Por el momento, y 
hasta abril al menos, deberán 
encragarse todavía de la higie
ne de los centros cívicos, bi
bliotecas o centros de salud.

De todas formas, estas so
luciones no parecen haber sa
tisfecho ni a la Federación ni 
a los trabajadores de la lim
pieza. Al menos eso dijo Ter
mes a LA CRONICA DEL 
HENARES: "llevamos cuatro 
años con el mismo problema y 
no se ha hecho nada, asíq ue 
por el momento vamos a man
tener reuniones todo los lunes 
en el colegio Portilla para de
cidir posibles manifestacio
nes". Una madre asistente a la 
manifestación apuntilló: "para 
que veas cómo está la cosa, te 
diré que mi hija se tiene que 
llevar en la cartera una balleta 
para limpiarse el pupitre".

■  «NUESTROS HIJOS 
NO SON UNOS 

GUARROS»

Con este panorama, no era 
difícil escuchar gritos del tipo 
"¡no queremos mierda!", o 
"¡nuestros hijos no son unos 
guarros!", que tanto padres 
como alumnos proferían, al
gunos "armados" con alusivas 
escobas y fregonas.

Tampoco parecían más 
contentos los trabajadores de 
la limpieza, que temen que, 
para solucionar este proble
ma, se privatice el servicio.

Por ello han mantenido va
rias reuniones espontáneas 
con el concejal de Educación 
del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, Urbano Brihue- 
ga, en las misma puertas del 
Consistorio. En esas reunio
nes le mostraban sus descon
tento por lo que consideran 
una escasa plantilla para las- 
necesidades, y por la posible 
privatización de la limpieza en 
los centros cívicos que, presu
miblemente, se quedarían sin 
trabajadores municipales si 
estos son trasladados en masa 
a los colegios.

Antonio R. Naranjo
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< U

i  e l Centro C om ercia l Lo Deheso en A lca lá  de  Henares...

ESTAMOS DE MODA
H aga sus com pras en la  ca lle  más com ercial.

Cóm odam ente... con seguridad... 

con su coche perfectam ente aparcado. 

Disfrute en sus multicines con más de  m il butacás. 

Almuerce en sus restaurantes y  cafeterías. 

En sus más de  8 0  tiendas encontrará 

todo y  de todo ... 

ALA ULTIMA 
i k  ' Primavera-Verano...

YA ESTAS AQUI.
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En las Jornadas sobre la Droga celebradas el fin de semana pasado

ELENA VÁZQUEZ NIEGA QUE SE VAYA A 
CONSTRUIR UN CAD PARA TOXICÓMANOS

El alcalde había prometido su construcción en la campaña electoral

Elena Vázquez, consejera 
de Integración Social de la 
Comunidad de Madrid, negó 
que se vaya a construir un 
centro de atención al drogo- 
dependiente (CAD) en Alca
lá, ya que "este tipo de cen
tros ha demostrado no tener 
eficacia en la recuperación 
de los toxicómanos".

f é x c a n a .  r/e ■ t/a ( ^ a i a t i t e . l  f  . J

Plain do  C orvam os. 12 - 29801 - Tolíl.

L
a consejera señaló que 
esperaría a los resultados 
del estudio que está pre

parando el Centro municipal de 
Salud de Alcalá, los cuales esta
rán disponibles en seis meses. 
Sobre ese estudio, la consejería 
de Integración Social decidirá 
qué tipo de centro se construirá 
en Alcalá.

Elena Vázquez hizo estas 
declaraciones en la clausura de 
las Jornadas sobre la Droga ce
lebradas el pasado fin de semana en 
el Centro de Salud municipal, en 
apoyo de las declaraciones que ha
bían hecho el día anterior tanto el 
coordinador del Plan Regional de 
Drogas, Julio Alvarez, y el coordina
dor de Asistencia del citado Plan, 
Carlos Mateo.

El alcalde alcalaíno, Florencio 
Campos, se quejó de que sus pala
bras no se hubiesen transcrito co
rrectamente en los medios de comu
nicación, en referencia a la rueda de 
prensa en la que habló de la cons
trucción de un centro para toxicóma
nos en Alcalá, a la vez que recalcó 
que era un proyecto que se estaba 
discutiendo con la consejería, sin ha
berse concretado sus características.

Elena Vázquez dijo que "no hay 
que pensar en lo que se puede hacer, 
sino en la ya hecho, lo cual es mu
cho", refiriéndose al trabajo que re
aliza el programa de ayuda al toxicó-

SERVICIO

.../....

SOLICITUD AL PLAN REGIONAL OE DROGAS Y A LA CONSEJERIA DE INTEGRACION 

SOCIAL DE SUBVENCION PARA EL CENTRO DE ATENCION DE DROGOOEPENDIENTES.

Por parte del Sr. Presidente se informa de la solicitud de 

subvención al Plan Regional de Drogas y a la Consejería de Integración 

Social para la ubicación en nuestra Ciudad de un Centro de Atención a 

Drogodepend¡entes.

Asi mismo se informa que efectuadas distintas proposiciones 

por parte del Equipo de Gobierno para la ubicación de dicho Centro, al 

final el Centro de Atención para Drogodependient.es seré ubicado cerca 

del Hospital de Alcalá de Henares, para así evitar la posible tensión 

ciudadana si se ubicara en alguno de los distritos de la Ciudad.

Así mismo se informa de la complementación con el Programa 

para drogodependientes que se lleva a cabo desde el Centro de Salud Mu 

nlcipal. con dos asociaciones que se encuentran en nuestra Ciudad: Al- 

Calaínos contra la Droga y Grupo Fénix.

También se informa de la creación de una Escuela de Padres 

para la concienciación de los mismos del problema de sus hijos.

El Sr. Presidente informa de la predisposición de colabora 

ción con todos los miembros de la Comisión, así como solicita de los 

mismos un margen para efectuar determinadas gestiones. Desea que se —  

realice la continuidad de trabajó que se llevaba a cabo los cuatro años 

ífiter lor«n.

Acta de la comisión de Sanidad del 4-XI-91

mano del Centro de Salud municipal.
La construcción de un centro de ayu
da al drogodependiente es un com-

ARREMETER 
CONTRA LA PRENSA

Parece que donde dije digo, digo 
Diego. La consejera de Integración 
Social, Elena Vázquez, negó que se 
vaya a construir ningún centro de 
ayuda al drogodependiente en Alcalá, 
pues ha cambiado su política a l res
pecto, al constatar que no sirven de 
mucho, por lo que habrá que ir a otra 
cosa:-El alcalde vendió en su campa
ña electoral la idea del urgentemente 
necesario centro y  nos ha cantado la 
misma letra y  casi la misma música 
desde entonces, hasta que el sábado 
pasado se quedó afónico, excepto a 
la hora de insinuar que se trataba de 
un "error” de la prensa. Pero no ha si
do la prensa la causa de la faringitis, 
sino una consejera m uy particular.

promiso electoral que el alcalde 
de Alcalá, Florencio Campos, 
dio a conocer durante su cam
paña para las elecciones munici
pales de 1991. Tal como LA 
CRONICA publicó en su suple
mento «Elecciones 91», el des
pués reelegido alcalde se refirió 
al propósito del partido socialis
ta de construir un centro de 
ayuda durante los cuatro años 
de la actual corporación.

Hace cuatro meses el alcalde 
ofreció una rueda de prensa en 
la que anunció que había soste
nido una entrevista con la con
sejera de Integración Social, en 
la que esta le había afirmado 
que el primer centro de ayuda al 
toxicómano que la Comunidad 
de Madrid construyese en 1992 
sería en Alcalá, a la vez que dio 
datos precisos sobre las caracte
rísticas del citado centro. De es
ta rueda de prensa se hizo eco 
tanto la prensa alcalaína como 

la madrileña.
La semana pasada LA CRONICA 

publicaba las últimas declaraciones 
del concejal de Planeamiento al res
pecto, corroborando que el citado 
centro se levantaría en terrenos mu
nicipales cercanos al hospital "Prínci
pe de Asturias", tal como estaba pre
visto en un principio. En la mesa que 
cerró las Jornadas sobre la Droga, las 
asociaciones Fénix, Alcalaína contra 
lá Droga y Campo del Angel, exigie
ron al alcalde que cumpliera el com
promiso que había contraído.

Florencio Campos confirmó que 
el Centro de Salud municipal realiza
ría un estudio de la situación de los 
drogadictos existentes en Alcalá, es
tudio cuyos resultados se harán pú
blicos en un plazo de seis meses. "A 
partir de esos resultados, -afirmó el 
alcalde- invertiremos el dinero nece
sario para la construcción del centro 
de ayuda al drogodependiente."

F.R.
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M U L T I C I N E S
A l C U A  D E  H E N A R E S

RARA DISFRUTAR  

DEL

C I N E
PASE

12
PASE

22
PASE

3 2

S.l: Hay un muerto en mi cama 
y Una mujer bajo la lluvia

17,00 y 
20,30

18,45 y 
22,15

S. 2: Bugsy 17,00 19,30 22,00
S. 3: El Cabo del Miedo 17,00 19,30 22,00
S. 4: El Ultimo Boy Scout 17,30 19,50 22,00
S. 5: Thelma y Louise 17,00 19,30 22,00

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

Centro Com ercial LA DEHESA  
(Junto a ALCAM PO)

LANCIA DELTA

LANCIA THEMA

LOS QUE C O NO C EN  EL VALOR  

DE U N  L A N C IA
V A N  A  SO R PR E N D E R  CON SU S N U E V O S PR EC I

LANCIA Y 10

LANCIA DBDRA

Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 
Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 

ALCALÁ DE HENARES

Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

. ^ 8 8 - 8 9 % .  ti¡ 90-91
M  CAMPEON DEL MUNDO M  

DE RALLIES

D IT A L A U T O , S .A
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BRfl-C
HACEMOS VACIADOS A 

Ctra. Viilalbilla, Km. 2 
Tela. 885 92 81 y 885 96 31

PRECIO
281)10 VILLALBILLA 
(Madrid)

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA •URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

Según Medio Ambiente 
UNA EM PRESA ACUSADA 

DE VERTER RESIDUOS 
EN LAS ALCANTARILLAS

La empresa de Alcalá de Hena
res, Química Sintética, sita en el ca
mino del Cementerio, ha sido acu
sada por el concejal de Medio Am
biente, José Luis García, de verter 
residuos en el alcantarillado de la 
ciudad.

La apertura de un expediente a 
esta empresa, con una plantilla de 
150 trabajadores, la planteará Gar
cía en la comisión informativa del 
próximo martes, según declaró a 
LA CRONICA DEL HENARES.

Además, manifestó que hace 
un tiempo esta empresa vertía sus 
desperdicios en pozos negros, 
mientras que ahora lo hace directa
mente a las alcantarillas del munici
pio. El concejal recalcó que no iba 
a permitir más este comportamien
to y que una solución sería que la 
empresa pagase sus propios conte
nedores, donde se almacenarían los 
residuos, y una vez repletos se lle
varían a los vertederos pertinene- 
tes.

Como ya les informamos meses 
atrás, los vecinos de la zona se que
jaron de la existencia de malos olo
res y de una especie de cortina de 
humo blanquecina.

Los participantes doblan a los del año pasado

MAS DE MIL PERSONAS EN LA 
CARRERA POPULAR DEL DISTRITO IV

palabras de Joaquín Arias, presidente 
del distrito IV, en su gran mayoría pro
cedentes de los colegios del propio dis
trito y de otros de la ciudad.

Esta cifra dobla, también según 
Arias, la del año pasado: "han acudido 
chavales de 20 colegios distintos, del ins
tituto Alonso de Quijano, e incluso una 
representación de la Universidad".

Las clasificaciones se establecieron 
en siete categorías distintas, tanto mas
culinas como femeninas, obteniendo los 
ganadores de cada una de ellas una me
dalla conmemorativa: "sólo fue un detalle 
para los tres primeros, y un vale para re
cojan una camiseta con el anagrama del 
distrito, una chimenea y un nido de ci
güeñas".

E
l pasado domingo se celebró la 
carrera popular del distrito IV de 
Alcalá de Henares, una especie 
de calentamiento de la XIV edición de la

tradicional Carrera Popular de Alcalá.

celebrada ayer, jueves, después del cie
rre de estas líneas y de la que daremos 
cumplida información en el próximo nú
mero. Este año destacó por el elevado
número de participantes, "más de mil", en
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MIERDA
Antonio R. Naranjo

Históricamente, es decir, de 
unos años para acá, el río 

Henares ha destacado por ser 
una mierda líquida en la que vi
vían, milagros de la adaptación 
animal, algunos osados peces. 
Rara es la persona que no haya 
bromeado sobre las posibilida
des que ofrece nuestro río para 
cualquier biólogo que quisiera 
ganar el Nobel por el descubri
miento de una nueva bacteria, 
con patitas, cilios, espermato
zoides y todo el copón bendito. 
O sobre la increíble similitud 
entre el agua del Henares y un 
vasito de chocolate barato de 
esos que ponen en las verbenas 
populares previo pago de un 
huevo y la yema del otro.

Pero, ya en serio, las cosas 
habían cambiado para bien. 

Barbos, carpas, patitos a lo 
Tierno Galván... se dejaban ver 
y pescar, que no comer, hasta 
que algún malparido se tomó al 
río como el coño de la Bernar
da y vertió sus residuos, tóxicos 
y fétidos, como si el Henares 
fuera un retrete público.

Al tipejo/os responsable/es 
habría que aplicarle, y mira 

que me revienta, la Ley Cor- 
cuera, en una modalidad que 
consistiría en comerse toda la 
mierda con una cuchara, como 
si fuera un potito de jamón y 
verduras, pero en cutre.

Y si el Ayuntamiento de Al
calá de Henares no puede 

hacer que los responsables de 
los vertidos se los coman, por
que la empresa está fuera de su 
jurisdicción, que presione para 
que sus colegas de otros pue
blos lo hagan por ellos, y si no 
quieren, obligarles a los que se 
niegan a comerse solidariamen
te toda la mierda.

DESACATOS

Consumo
Este domingo se ha celebrado en todo el mundo el Día Interna

cional en defensa de los Derechos del Consumidor, que en España 
ha pasado tan desapercibido como las leyes que nos amparan, o co
mo las restantes efemérides mágicas de este excelente año conme
morativo.

Algún pedazo de iluso ha propuesto que se cree un Tribunal es
pecial, encargado de velar por tales asuntos, el cual nos ayude a subir 
todas las cuestas de enero que la picaresca comercial nos va colocan
do a lo largo del año, con merma clara para nuestros dineros.

Ocurrente idea. Pero, pregunto: Igual que existen Oficinas Muni
cipales de Información al Consumidor para proteger al viandante del 
comerciante corrupto, ¿no tendría parejo sentido que exististieran 
Oficinas Municipales de Información al Ciudadano, a fin de prote
gerle de los desmanes habituales de una Administración ineficiente, 
parsimoniosa o corrupta?

Consumir vida pública pudiera no tener menor trascendencia que 
consumir helados de fresa. Consulten con su cerebro.

J.-P. Mañueco
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C Angel Martin Puebla. n.° 28 

(junto a la antigua carrel dr muje>es| 

Tels..-22 S3 72 23 13 9a

HERCESA.

Nuestras
promociones
destacadas
son:

---------------
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
I . ‘ . A I. A | ) L  I I  I. V ' w 1

EN ALCALA DE HENARES
Centro Residencial y Comercial

CJ Angel Martín Puebla, n.° 28 
(junto a  la an tigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

EN GUADALAJARA 
Chalets



C Angel Martin Puebla, n.° 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

Elijan Vds.

C halets

Pisos

Locales
C om erciales

Parcelas
R esidenciales

O ficinas

Naves
Industria les

Fincas

A p a rta m e n to s

HERCESA.

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

Hoy
Residencial

Pastrana:

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA PRIMERA

VIVIENDA TIPO 

5 B

BUHARDILLA

VIVIENDA TIPO 

5 B

PLANTA BA JA

VIVIENDA TIPO 

5 B

SEMISOTANC

s¿*k

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto 

Disfrútelo.
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Hace dos semanas la distribuyó el Ayuntamiento

ES FALSA LA NOTA SOBRE EL REPARTO 
DE UNA CALCOMANIA CON LSD

La Policía Nacional de Alcalá de 
Henares ha recibido una nota del 
Servicio de Restricción de Estupefa
cientes y Sutancias Psicotrópicas de 
la Dirección de Farmacia y Produc
tos Sanitarios, donde se desmiente la 
distribución de una calcomanía ela
borada con LSD, hecho de lo que 
alertaba hace dos semanas el Ayun
tamiento a través de un comunicado.

Según informaron fuentes de este 
Cuerpo, la noticia de la existencia de 
dicha calcamonía surgió en Italia y 
desde aquí se extendió a otros países 
americanos y europeos, entre los que 
se encuentra España.

Hasta el momento, ningún hospi
tal de cualquiera de los dos continen
tes han denunciado casos de gente 
afectada por su distribución, de ahí 
que se haya llegado a la conclusión 
de que se trata de una información 
falsa.

■  PROCEDENCIA CONFUSA

Como ya les informábamos en an
teriores números de LA CRONICA 
DEL HENARES, en la nota se ad
vertía, en nombre de la Guardia Ci
vil, de la próxima entrada, a través de 
Suiza, de una calcomanía llamada 
"Blue Star" elaborada con el alucinó- 
geno LSD, que podría ser peligrosa 
para los niños.

Aunque la autoría del comunica
do se atribuyó a la Benemérita, ésta 
desmintió desde el principio que hu
biese sido ella la responsable de su 
difusión, además de negar la presen
cia de dichas calcomanías, afirmación 
que realizaron después de inspeccio
nar sus últimos comunicados e inclu
so los de la Interpol.

Esto quedó demostrado porque, 
tal como pudo comprobar este sema
nario tras acceder a la nota original, 
el autor de la misma fue el Ministe
rio de Justicia, basándose en infor
maciones de la Central de Carabine
ros de Italia, cuerpo similar a la Be
nemérita española.

■  CALCOMANIA DE 
ESTRELLITAS

La calcomanía de la que se alerta
ba consiste, según recogía el comuni
cado, en un pequeño folio de papel 
blanco que contiene estrellitas del 
tamaño de una lápiz, refiriéndose a 
la punta, que contiene LSD.

El sello, como todos, se podría 
aplicar con saliva en la piel, absor- 
viéndose el contenido y, según el es
crito, "entrando rápidamente en la 
circulación".

Además, se aseguraba que la 
"Blue Star" y otas dos calcomanías 
parecidas como "Red Piramid" y 
"Window Lane" se distribuyen junto 
a muñecos de Supermán, Walt-Dis- 
ney, mariposas, payasos y similares.

■  EFECTOS COMO VOMITOS, 
ALUCINACIONES,...

Los efectos que provocan estos 
sellos, según indicaba la nota, eran 
alucinaciones, vómitos, cambios de 
humor y variaciones de temperatura.

De ahí que se hiciese pública esta 
hoja para que los padres informasen 
a sus hijos sobre "nuevas drogas", re
comendándoles que no las tocasen.

Finalmente, parece que todo se 
trata de una falsa alarma, de una 
"broma" que puede haberla llevado a 
cabo algún tipo de "mafia" experta en 
estas actuaciones.

■  TRES DETENIDOS POR DRO
GAS EN EL DISTRITO V

El pasado jueves, día 12 de mar
zo, se detuvo en el distrito V de Al
calá de Henares a Francisco C. N., 
de 29 años de edad, cuando contaba 
en su posesión con 17 papelinas de 
heroína, ocho de cocaína y 1.500 pe
setas en efectivo.

El detenido tiene antecedentes 
por delitos contra la propiedad y por 
tráfico de drogas.

Este mismo día, se arrestó en el

mismo distrito a los jóvenes Jesús M. 
A., de 26 años, y Alejandro M. P., de 
25 años, por tráfico de estupefacien
tes.

El primero ha sido apresado en 
anteriores ocasiones por robos con 
violencia y por posesión de drogas.

■  SE LE ENCONTRARON DOCE 
DOSIS DE HEROINA

Continuando con las detenciones, 
el pasado lunes, en la misma zona 
donde se produjeron las anteriores, 
fueron detenidos Miguel Angel R. 
A. y Lorenzo H. P., de 25 y 35 años 
respectivamente, este último con 12 
dosis de heroína en su posesión.

Tanto uno como otro contaban 
con antecedentes, bien por tener in
teresada una reclamación judicial, 
caso del primero, y tráfico de estupe
facientes, en el segundo.

■  DETENCIONES TAMBIEN EN EL 
DISTRITO VIII

Al igual que en el distrito V, en el 
número VIII, el grupo de Estupefa
cientes de la Comisaría de Alcalá re
alizó una nueva detención. En este 
caso, Manuel U. G., de 29 años, con 
5 buscas y capturas sobre su persona.

■  LO PILLARON DEBAJO DE LA 
CAMA

Y, el robo de la semana se produ
jo en la calle Juan de Zúñiga, núme
ro 3, primero D. Un joven de 27 
años, que responde a las iniciales En
rique M. P., fue "pillado" debajo de 
una de las camas de las vivienda por 
agentes de la Policía Municipal, 
cuando intentaba esconderse de la 
fuerza policial, sin conseguirlo. El de
tenido accedió al piso después de 
romper el cristal de la terraza, lo que 
alertó a los vecinos, que llamaron in
mediatamente a la Policía.

Celia Iglesias
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La mayoría del alumnado no pudo entrar en las facultades

EL PERSONAL LABORAL DE LA 
UNIVERSIDAD DE ALCALA, EN HUELGA

^ .S W

nuevos paros para los días 24, 25 y 31

El personal laboral de la Universi
dad de Alcalá de Henares permane
ció en huelga durante el pasado mar
tes en protesta por las condiciones 
del actual convenio laboral.

Esto impidió que una gran mayo
ría de los alumnos que estudian en 
las facultades del Campus y en las del 
casco urbano como la de Derecho 
accediesen a las aulas, por encontrar
se la puerta principal cerrada.

Cerca de 95 trabajadores, de una 
plantilla compuesta por 130 person- 
sas, entre bedeles, responsables de 
laboratorio, conserjes y personal de 
mantenimiento, secundaron el paro 
convocado para dicho día.

Según manifestó a este semanario 
Josefa Martín, miembro del Comité 
de Empresa, su reivindicación princi
pal es una subida salarial lineal de
15.000 pesetas en este año y de
10.000 para 1993.

El día 2 de marzo se celebró una 
nueva comisión negociadora, donde 
no se llegó a ningún tipo de acuerdo, 
por lo que las conversaciones se rom
pieron, convocándose la huelga del 
pasado martes.

La representante laboral, durante 
una concentración que mantuvieron 
en el colegio San Pedro y San Pablo, 
denunció la imposición de unos ser
vicios mínimos "que no se han nego
ciado y que sí se están cumpliendo", 
manifestó.

Asimismo, declaró que el geren
te de la Universidad de Alcalá de 
Henares, Miguel Angel Pavón, les 
mandó hace unos días una carta en la 
que "nos coaccionaba e intimidaba 
para que no fuésemos a la huelga".

Por su parte, Pavón, quien mantu
vo una conversación, en algunas oca
siones tirantes, con los trabajadores 
congregados en el mencionado cole
gio, insistió en que sólo negociará 
una revisión del convenio una vez 
haya finalizado el actual.

En su opinión, lo concedido por 
el rector de la Universidad Complu

tense, Gustavo Villapaios, al perso
nal laboral que fue a la huelga hace 
aproximadamente un mes, "es una lo
cura, que yo no permitiré".

La representante en el Comité 
afirmó que si no se acepten sus rei
vindicaciones irían a la huelga indefi
nida. Precisamente, han programado

del presente mes y el 1 y 2 de abril.
Sobre el cierre de las puertas de 

algunas facultades con silicona, Mar
tín dijo que "no puedo culpar al per
sonal laboral. A lo mejor han sido los 
"skin-head" esos".



• ‘Pisos de 2, 3 y  4 dormitorios

Apartamentos de 60 a 80 m2

Duplex de 216 a 256 m2

• Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parala

Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas

C O M U N ID A D E S
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HABIA UNA VEZ... ÜN CIRCO

D os tig re s  b e n g a líe s

Durante mucho tiempo, Gaby, Fojo, 
\liliki. Fofito y  compañía hicieron que el 
ireo se convirtiera en un espectáculo ha

bitual en las tardes de muchos niños de 

España. Después, el mundo de la carpa 
pasó unos años de crisis de los que aún

intenta recuperarse. A  pesar de esto, A l

calá de Henares se ha convertido en una 
cita obligada para los payasos, domado
res, elefantes, osos y  trapecistas.

Pocas cosas recuerda un niño con 
más emoción que una tarde en el cir

co. Un hombre, armado únicamente 
con un látigo, se enfrenta a una ma
nada de leones teóricamente doma
dos. El momento en el que el doma
dor introduce su cabeza en la boca 
del felino, acompañado por el redo
ble de los tambores, suele quedarse 
grabado en la memoria de los más 
pequeños.

Sin embargo, esa magia del circo 
se ha ido perdiendo en los últimos 
años. La habilidad del trapecista, los 
chistes del payaso, o la osadía del 
hombre-bala, han dejado paso en el 
corazón de los pequeños a las matan
zas de Swazenegger o las aventuras 
pijas de los chicos de "Sensación de 
vivir".

■  COMIENZA EL ESPECTACULO

Pero, a pesar de los inconvenien
tes, el circo sobrevive. Un ejemplo es 
el Gran Circo Internacional, instala
do hace dos semanas en el recinto fe
rial. La mayoría de sus artistas proce
den de países del Este, principalmen
te de Rusia y Bulgaria. También hay 
jinetes alemanes y un grupo de jóve
nes payasos españoles. Visitaron Al
calá por primera vez, aunque perma
necen en nuestro país desde las Na
vidades de 1990. Su experiencia en 
toda Europa esta avalada por una 
larga trayectoria, plagada de certá
menes y premios circenses, el último 
en Montecarlo, donde la "troupe" de 
caballistas fue galardonada.

Los animales son, al menos, igual 
de "cosmopolitas": elefantes hindúes, 
osos del Caúcaso, tigres bengalíes... 
y, lógicamente, las inefables tortugas 
Ninja.

■  LA CARPA

Los que hayan visitado un circo, 
habrán podido constatar que el mun
do de la carpa tiene una atracción 
tan especial como mágica. Pero antes 
encierra muchas horas de trabajo: 
montar una carpa requiere la colabo-
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EL SUELDO DE UN PAYASO
"Los artistas de circo somos los que peor pagados estamos, comparán

donos con actores, cantantes, bailarines, y no digo ya con deportistas. Y 
eso que somos los que más nos esforzamos y los que más riesgo ponemos 
en nuestro trabajo", comenta Alfonso Neira.

Generalmente, estos "curritos" de la carpa tienen que conformarse 
con contratos temporales, cuya duración depende del éxito de una deter
minada compañía circense: los circos pequeños incluso tienen que sus
pender sus galas durante temporadas enteras si el negocio flaquea.

Como en todo, los funambulistas consagrados, los payasos de élite o 
los domadores de prestigio tienen asegurado su futuro a largo plazo. Pe
ro después viene un pelotón muy numeroso que tiene que ganarse "las 
lentejas" día a día.

Echando cuentas, un payaso no gana mucho más de 130.000 pesetas, 
a no ser que ese payaso sea Charlie Rivel, Fofo o uno de los Tonetti... 
aunque de esos quedan pocos, y no por falta de talento.

ración de 15 personas dedicadas con 
exclusividad durante 16 horas.

Y es que el circo funciona como

En el Gran Circo 
Internacional se reúnen 

artistas de la antigua 
Europa del Este, sobre todo 

de Rusia y Bulgaria

una verdadera empresa. Cada una de 
las 65 personas de la compañía del 
Gran Circo tiene su cometido: ator
nillar, desplegar la lona, instalar las 
butacas, dar de comer a los animales, 
lavarlos, conseguir las licencias muni
cipales, publicidad, taquillaje...

Para hacer esto los trabajadores 
del circo tienen que vivir en una es
pecie de comuna. Es una vida nóma
da, de continuos viajes, que impiden 
a estas personas asentarse y, por de
cirlo de alguna forma, hacer una vida 
normal. "Mi mujer no aguantó esta 
vida y nos tuvimos que divorciar", co
menta resignado Alfonso Neira, pre
sentador de las galas del Gran Circo. 
"Yo trabajo en esto desde hace 18 
años, cuando empecé con los herma
nos Tonetti haciendo los trapecios".

Otro ejemplo de las dificultades 
que conlleva criarse en una carpa lo

representan los hijos de los artistas. 
La mayoría no pueden asistir siquie
ra a clase, pese a que el Ministerio 
de Educación creó la llamada "Es
cuela en el circo" para estos casos. El 
Gran Circo no tiene este servicio de 
profesores itinerantes, entre otras 
cosas por la variopinta nacionalidad 
de sus componentes.

■  DESDE NIÑOS

Por eso, estos niños hacen de la 
carpa su particular mundo, con unas 
fronteras y unas expectativas bastan

te limitadas. Desde los sies años ya se 
dedican a cuidar los elefantes o los 
caballos. Un poco más tarde empie
zan a aprender de sus "mayores" el 
arte del equlibrio, el trapecio o la do
ma... y ahí se quedan hasta que sus 
hijos repiten la historia. Eso. mien 
tras el circo sobreviva.

"En España hay 23 circos -comen 
ta Neira- y siempre hay unos que tra
bajan mucho y otros que hacen lo 
que pueden. En Italia es mucho 
peor, porque hay un circo casi poi 
cada pueblo y la competencia es casi 
salvaje", apostilla el animador del 
"Internacional".

A pesar de los problemas, la gen
te del circo se muestra muy contenta 
de su trabajo. "Nosotros hemos teni
do un gran éxito en Alcalá de Hena
res, en muchos pueblos de la zona 
Sur de Madrid y en provincias de to
da España. Lo peor para nosotros es 
el verano, porque la gente prefiere 
divertirse en la playa o la piscina y 
pasa de nosotros... en cuanto a taqui
lla se refiere. Cuando empieza el co
legio, nos va mucho mejor".

Y es que, tanto para Neira como 
para la mayoría de estos artistas, 
"mientras haya niños el circo pervivi
rá, siempre. Ellos son los que traen a 
sus papás... y los jóvenes sois los úni
cos que no aparecéis por aquí, desde 
los 13 hasta los 30, nada de nada. Yo 
antes veía a parejas o grupos de ami
gos, y ahora no. Este es un espectá
culo para todos los públicos, y un es
pectáculo cultural, ¿no lo ves así?".

Antonio R. Naranjo
Desde los seis años los niños trabajan en el circo



20 de marzo de 1.992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/66

Teatro Salon 
Cervantes
Alcala de Henares

A L C A L A  E N  E S C E N A

TALLER DE TEATRO DIDÁCTICO "JUAN I" p re s e n ta :

EL SIGLO DE LOS CUERNOS

La fachada de Santa María, beneficiada

SE DOBLALA 
ILUMINACION DE 

LA CALLE LIBREROS

20 VIERNES, 22 H.

(Adaptación teatral sobre tres entremeses del Siglo de Oro) 
"La Cueva de Salamanca’  y ’ El viejo celoso* de Miguel de 
Cervantes y ’ Diego Moreno* de Francisco de Quevedo 
Dirección: Miguel Mayoral

Intérpretes: Lázaro Tello, Marisol Ranz, Olga Reina, 
Jesús Sánchez, Ernesto F ilardi, Juan Jaraíz, Petri 
Rodriguez, Sara González, Lola, Corredor, Juan J. 
A larcón, Noelía González, Raquel Gómez, Elisa, 
Fernández, Jesús Sánchez, Ana García y

El entremés ha sido siempre uno de los pilares 
fundamentales del Teatro, su recuperación aporta 
importantes señas de identidad y entronca con la 
tradición dramática del Siglo de Oro.

PRECIO UNICO: 400 ptas.

CASA DE LA EN TR E V IS TA
• 12 jueves, inaugurac ión  a las 19 h. (hasta el 5 ab ril)

JORGE VARAS. g u e s c u ltu ra  e s , e fe c t iv a m e n te ,  o b je t iv iz a c ió n  

d e  la  id e a  y . a l m is m o  t ie m p o , s e d u c c ió n  d e  lo  s e n s u a l:  

c a l id e z  n a tu ra l d e  la  m a d e ra  y  t r io  in d u s t r ia l  d e l e s p e jo . . . *

La calle Libreros gozara de más iluminación

Una de las calles más 
características de Alcalá 
de Henares, Libreros, 
resplandecerá en los 
próximos días más que 
nunca: el Ayuntamiento 
ha empezado a instalar 
más farolas en la vía, de 
tal forma que cuando 
termine la "operación" 
su número sea el doble 
que el actual, por encima 
de los veinte.

■  PLAZA CUATRO 
CAÑOS

La Plaza de los Cua
tro Caños también es 
otro de los enclaves que 
saldrá beneficiados, in
crementando igualmente 
su número de farolas.

Esta "iluminada" idea se 
completa con la parro
quia de Santa María que, 
según confirmaron a LA 
CRONICA fuentes mu
nicipales, "tendrá ahora 
su fachada iluminada".

■  SATISFACCION

Algunos comercian
tes de la calle Libreros 
ya han mostrado su satis
facción por este hecho. 
La verdad es que, por lo 
menos hasta ahora, las 
noches de la calle Libre
ros podrían ser escenario 
idóneo para rodar la ver
sión española de "Jack el 
Destripador", a poco que 
ayudara la niebla.

A.R.N.
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Capítulo 14e 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
MI DESTINO EN LA GUERRA
En el turno de protagonis

tas del primer equipo federa
do del Alcalá llegan dos hom
bres importantes en este equi
po, como fueron Juan José 
Oliveros y Santiago Carmona. 
Oliveros, profesionalmente, 
era tallista, uno de los mejores 
que había en Alcalá de Hena
res. Trabajaba como oficial en 
el taller que había en la calle 
Escritorios.

Oliveros era todo un “ma- 
nitas”, hacía desde despachos, 
librerías, incluso hasta bar
gueños, unos muebles que te
nían patas y con algo de talla. 
Jugaba de extremo derecha, 
aún vive, tendrá aproximada
mente unos 80 años. Este ju 
gador contaba con una típica 
forma de jugar y sobre todo 
de correr: abría mucho los 
brazos cuando corría por ello

la gente le decía que hacía 
muy bien el “avión”, esto lo 
debía de hacer para conseguir 
darse más velocidad.

Era un extremo nato, su 
misión era correr la banda, 
hasta llegar a la línea de cor
ner y luego mandar balones 
hacía el centro del área con
traria con la intención de bus
car la cabeza del delantero 
centro u otro compañero para 
rematar el balón. Santiago 
Carmona era ebanista en For
jas, su puesto en el campo era 
el de medio centro. Jugaba 
entre Benito Gil y López, ju
gadores de los que hablé ya 
en el capítulo anterior. Su 
principal característica era el 
juego aéreo, sólo jugó en el 
Alcalá. Daba unos pases pre
cisos a los delanteros y sobre 
todo a los extremos, era uno

de los “cabezas pensantes” 
del equipo, aunque el verda
dero cerebro del primer equi
po federado del Alcalá era 
Domínguez. Carmona fue uno 
de los jugadores más destaca
dos, sobre todo por la técnica 
que empleaba en el campo de 
juego.

■  EL REBOLLAR

Continuando con el capí
tulo anterior y en concreto 
con el estallido de la Guerra 
Civil, terminé explicando el 
terrible viaje que supuso el 
desplazarse de Alcalá a Va
lencia. Aquí nos hospedamos 
en un primer momento, en ca
sa de una hermana de mi ma
dre, llamada Paula. Más tarde 
mi padre alquiló una casa de

campo en un pueblo cercano 
a la capital, llamado El Rebo
llar, cerca de éste estaba un 
pueblo llamado Requena. Re
bollar estaba a 80 Kms. de 
Valencia y a 4 de Requena.

Teníamos como vecina a 
una pastora con la que nos 
llevábamos bastante bien, in
cluso la casa no estaba en el 
propio pueblo sino a unos 
cuatro kilómetros.

Esta casa era propiedad 
de una de las mujeres más ri
cas del pueblo, la llamaban 
“La Marquesa”. Creo recor
dar que conseguimos toda la 
familia entablar una estrecha 
amistad con esta señora que 
incluso no nos cobraba ningún 
tipo de alquiler. Además esta 
señora era amiga de mi tío, 
esposo de mi tía Paula, que se 
apellidaba Naranjo y eso nos

Santiago Carmona Juan José Oliveros
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Torre de Santa María antes de la Guerra Civil, 
y perspectiva de la Plaza de Cervantes

Interior de la Iglesia de Santa María

facilitó mucho más las cosas, caban ci baloncesto era de tu. 
Mi tío fue secretario del Cío- rra.
bernador de Valencia. Mi primera impresión es

Por Valencia reinaba más que estaban algo locos, un po- 
bien la calma a pesar del esta- co tarumbas en intentar meter 
llido de la Guerra y por ese un balón por un aro. Com
motivo, mis padres me matri- prendan mi sorpresa, yo esta- 
cularon en el Instituto para ba acostumbrado a jugar y a 
continuar el Bachillerato. Es- ver partidos de fútbol, donde 
te instituto era un edificio se metía un balón por una 
propiedad de los jesuítas. portería, pero de buenas a

primeras, ver a unos señores 
de corto intentar meter un ba
lón por un aro, era algo difícil 
de creer. Tanto Villamil como 
Alzaga fueron jugadores que 
podemos catalogar como altos 
incluso para esta época, me
dían alrededor de 1,90 mts. y 
por esta circunstancia no muy 
habitual por aquellos momen
tos, fueron fichados por el 
Real Madrid.

■  UNA VIDA NORMAL

A pesar de la Guerra Civil, 
yo, concretamente, hacía una 
vida normal. A pesar del do
minio de los rojos en Valen
cia, no había una presencia 
domintante de militares por 
las calles, en Alcalá desgracia-

■  POR PRIMERA VEZ, 

EL BALONCESTO

Recuerdo que durante mi 
estancia en Valencia tuve una 
grata y espléndida sorpresa 
como fue el ver mi primer 
partido de baloncesto. Me en
teré de ello, por unos anun
cios que había en el propio 
instituto. Nunca había visto 
este deporte y me sorprendió 
gratamente.

Jugaron en el propio insti
tuto donde estudiaba, y en 
uno de dos equipos formaban 
dos alcalaínos: Villamil y Os
car Alzaga. Este último creo 
que tuvo después de la Gue
rra una representación de co
ches. El campo donde practi-
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Tras la Guerra, así quedó Santa María

damente no sucedía lo mismo.
Muy habitual en aquella época de la 

Guerra Civil fueron las famosas cartillas 
de racionamiento. Estas cartillas estaban 
formadas por una especie de cupones, 
para la compra de los alimentos básicos 
como el aceite, el pan u otros comestibles 
e incluso también el tabaco. Cada vez 
que comprabas algo te quitaban un cu
pón, creo recordar que una cartilla te po
día durar como por lo menos un mes, 
aproximadamente.

■  DESTINO EN ALBAIDA

Cuando movilizaron a mi quinta, lla
mada la “Quinta del Chupete”, tuvimos 
que pasar todos un reconocimiento mé
dico. Mi destino fue Albaida (Valencia), 
que casualmente es el pueblo donde na
ció el actual obispo de Alcalá de Hena
res, Monseñor Ureña. Albaida está muy 
cerca de Cullera y me tocó el destino de 
los servicios sociales.

Recuerdo una anécdota curiosa que 
me pasó en el propio reconocimiento 
médico. Mis compañeros eran todos 
unos juerguistas y estaban armando mu
cho jaleo, sin embargo yo estaba sentado 
en una silla, algo cabizbajo y por esta cir
cunstancia una monja se acercó a mi la
do.

Me preguntó qué es lo que hacia allí y 
le respondí que estaba esperando mi tur
no para que me hiciesen el reconoci
miento médico. Estuvimos hablando un 
buen rato y le explique que yo era de Al

calá de Henares, escuchando esto parece 
que se le abrió algo los ojos ya que el 
pronunciar Alcalá le recordó que aquí 
tenía una hermana, en el convento donde 
venden almendras garapiñadas. Ella ayu
daba al otorrinolaringólogo. Supongo 
que esta simpática monja hablaría poste
riormente con. su médico para que me 
destinaran a un buen servicio, como así 
fue: •

. Incluso 'recuerdo que me dio un con
sejo realmente gracioso, me dijo: “Cuan
do Vd. pase al reconocimiento, yo le tira
ré un duro y Vd. se hará el sordo”. Así

fue, lo tiró y yo no hice ningún ademán 
de cogerlo, con el médico presente.

Desde muy pequeño tuve dos proble
mas físicos muy importantes, como era el 
reuma y también un grave problema en la 
garganta, ya que tengo afectadas las 
cuerdas vocales, por ese motivo siempre 
he tenido que hablar algo ronco.

Yo contaba con apenas 18 años, y mis 
padres reaccionaron con una gran resig
nación y ya que no se podía evitar por lo 
menos la forma de tomarlo de mis padres 
fue con filosofía.

Fin del Capítulo 14*

Manuel Azaña durante una visita institucional a Alcalá
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VECINOS EN PIE DE GÜERRfi

Estamos hartos de los drogadictos. 
Hartos de encontrarlos en nuestros porta
les por las mañanas, de que vomiten en la 
puerta de nuestra casa, de verlos pinchar
se entre los c o c h e s A s í  se expresan los 
vecinos del polígono alcalaíno Puerta de 
Madrid, a la hora de explicar porque han 
organizado un grupo de vigilancia a la 
puerta de un local vacío que había estado 
ocupado por un presunto traficante de 
drogas, vigilancia que han mantenido des
de el martes de la semana pasada hasta 
estos momentos.

Un nutrido grupo de vecinos, (al
rededor de cien) se apostó en la no
che de ese martes ante la puerta de 
un local, situado en la calle Juan Ló
pez de Zúñiga, que había ocupado 
un presunto traficante de drogas, a 
quien había detenido la policía, con 
el objeto de impedir que fuese ocu
pado por ninguna otra persona, in
cluyendo a los compradores del cita
do local.

El traficante vivía en un piso que 
había ocupado ilegalmente en el mis
mo portal que un vecino que aseguró 
a LA CRONICA DEL HENARES 
que "aquello parecía un comercio, 
con un continuo trasiego de gente

que venía a comprarle la droga".
Según los comentarios extendidos 

por el barrio, este hombre vendió 
"su" piso ilegalmente, por un valor de
600.000 pesetas, trasladándose al lo
cal mencionado más arriba. Según las 
declaraciones de varios vecinos el 
traficante vendió, de forma igual
mente ilegal, el local que había ocu
pado por 200.000 pesetas.

■  TOMAR OTRAS MEDIDAS

La noche del martes de la semana 
pasada los vecinos se agolparon ante 
la puerta del local con el fin de evitar 
de que fuese ocupado por los nuevos 
"dueños". El concejal presidente de 
la junta del distrito II, José María 
Velasco, se personó inmediatamente 
y tranquilizó a los vecinos, prome
tiendo una vigilancia policial, a la vez 
que ordenó el tapiado de ventanas y 
la instalación de una nueva puerta 
metálica en el local.

A partir de ese momento los veci
nos han mantenido una vigilancia 
continua día y noche, junto a una ho

guera alimentada por madera envia
da por el concejal Velasco.

Sin embargo, los vecinos han to
mado la determinación de aumentar 
la envergadura de sus acciones, for-

E1 comisario de policía 
asegura que el distrito está 
muy vigilado discretamente

mulando la intención de "echar a los 
traficantes y a los drogadictos de to
do el paseo de Juan López de Zúñi
ga", según las declaraciones de algu
no de los vecinos que encabezan la 
concentración.

Los vecinos manifestaron al con
cejal del distrito su deseo de mante
ner una reunión con el comisario de 
la policía nacional, Jesús Sáinz, para 
solicitarle una acción más contun
dente contra el tráfico de drogas, se
gún las palabras de los concentrados 
a las puertas del local. "Si no conse
guimos reunirnos con él en los próxi
mos días, tomaremos otras medidas y 
echaremos nosotros mismos a los 
drogadictos", señalaba el jueves de la 
semana pasada uno de los dirigentes 
de la concentración.

■  LLAMADAS INFRUCTUOSAS

Muchos vecinos se quejan de re
alizar llamadas al "teléfono de la dro
ga", puesto en marcha por la policía 
nacional, en las que se denuncian do
micilios concretos, horas habituales 
en las que los toxicómanos visitan a 
sus proveedores e incluso alguno ha 
ofrecido su casa para realizar una ob
servación discreta de puntos donde 
el tráfico es más intenso, sin que se 
les haya dado ninguna respuesta con
creta.

Otra queja, de un miembro de la 
junta de distrito II, se refiere a haber 
comunicado a la policía una zona es
pecífica del polígono Puerta de Ma-
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drid, "y sí, hicieron una redada a los 
pocos días, pero no en el lugar que 
les había indicado, ahí no realizaron 
ninguna operación".

El comisario de la policía nacional 
ha negado categóricamente que no 
se atiendan las llamadas que se pro
ducen. "Lo que pasa es que mucha 
gente se siente tan feliz si ve a una

La asociación de vecinos del 
distrito II no apoya las 
patrullas ciudadanas

pareja de policías de uniforme, y no 
valora que se esté haciendo una vigi
lancia absolutamente discreta, que es 
la que puede ofrecer resultados, co
mo demuestra el número de deten
ciones realizadas en eáe barrio".

El concejal presidente de la junta 
de distrito, José María Velasco, les 
ha indicado a los vecinos que se reali
zará una reunión con el comisario de 
policía nacional en el centro cívico 
"María Zambrano" en el momento 
en que termine una exposición foto
gráfica que en estos momentos ocu
pa el salón de reuniones, dentro de 
dos semanas.

Por su parte, el comisario, Jesús 
Sainz, ha manifestado a LA CRO
NICA que "siempre estoy dispuesto a 
reunirme con los vecinos, y siempre 
que una asociación lo ha pedido, he 
conversado con ellos."

■  INCIDENTES

Sin embargo, los vecinos concen
trados no han esperado a reunirse 
con él para tomar las medidas de 
fuerza que han anunciado. El domin
go pasado se produjeron persecucio
nes de varios jóvenes toxicómanos 
por las calles cercanas al paseo Ló
pez de Zúñiga, con algunos golpes de 
por medio. "Queremos que se vayan", 
dicen estos vecinos. Sin embargo, los

Inocencio Cea, presidente de la Asociación de Vecinos del Distrito II

vecinos reconocen que no se ha pro
ducido ninguna agresión por parte de 
toxicómanos, únicamente algún in
sulto ante las recriminaciones de los 
vecinos al entrar en sus portales.

En los últimos días se ha añadido 
más gente a la concentración inicial, 
y se han formado algunos grupos que 
recorren las calles adyacentes al local 
que sirve de lugar de concentración. 
También se han producido algunas 
discusiones con vecinos gitanos, a los 
que algunos acusan de estar implica
dos en el tráfico de drogas, aunque 
se unan a los reunidos en la calle, 
junto a una hoguera que desde el sá
bado ya no quema leña facilitada por 
el Ayuntamiento. "No me gustan el 
cariz que están tomando las cosas, y 
no puedo estar de acuerdo con que 
se persiga a los drogadictos", afirma 
Velasco, presidente del distrito II.

■  ASOCIACION EN CONTRA

La asociación de vecinos del dis
trito, "Cervantes", ha sido objeto de

(I Id ((12111 ÍIIP T ii

las iras de los vecinos agrupados con
tra los drogadictos de la zona, a la 
que acusan de "cobarde" ya quea ma
nifestado su desacuerdo con estas ac
ciones. Su presidente, Inocencio 
Cea, ha afirmado que "no apoyamos 
los movimientos incontrolados. No 
sabemos por qué ha saltado la chispa, 
pero lo que es cierto es que los veci
nos no se han molestado hasta que 
no se vendió el local. A mí me consta 
que desde ese punto sólo se han he
cho dos llamadas al "teléfono de la 
droga" en las últimas semanas.

No podemos estar de acuerdo con 
las patrullas ciudadanas porque son 
un error, lo que hacen es trasladar el 
problema de una esquina a otra. Ya 
hemos dicho en más de una ocasión 
que lo primero que se debería hacer 
es crear un centro de rehabilitación. 
Lo que no tiene sentido ni soluciona 
es salir con una estaca a atacar a mu
chachos que están en un estado físico 
de debilidad. Si la gente se pone ner
viosa, puede ocurrir algún incidente 
grave".

Félix Rodríguez

°ícro
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Hasta el 5 de abril

JORGE VARAS 
EXPONE EN LA CASA 
DE LA ENTREVISTA

Obra titulada "Las alas de la locura"

Hasta el próximo 5 de 
abril expone en la Casa de 
la Entrevista el escultor al- 
calaíno Jorge Varas, de 28 
años, piezas realizadas en 
madera con espejos. Va
ras, licenciado en Bellas 
Artes, especialidad de es
cultura, en 1987, ha cursa
do estudios de arte en la 
School of Art de Canter
bury (Inglaterra), y se doc
toró en 1989. Varas ha re
alizado diecinueve exposi
ciones colectivas y dos de 
carácter individual, una de 
ellas la actual, entre los 
años 1986 y 1990.

El escultor ha recibido 
varios premios por su tra
bajo artístico, destacando 
el primer premio en el 
Certamen Nacional de Es

cultura de la Caja de Aho
rros de Madrid, en 1991. 
En 1990, Jorge Varas fue 
seleccionado para partici
par en la Bienal de jóvenes 
creadores del Mediterrá
neo en Marsella (Francia).

"Las maderas con espe
jos de Varas -ha escrito el 
crítico José Marín-Medi- 
na- versan sobre el viaje, 
sobre la idea y sobre las 
sensaciones del viaje. Es 
decir, sobre la permanen
cia en movilidad a través 
del espacio...Su exposición 
tiene una belleza nueva y 
antigua, originaria y sabia, 
entre la memoria -sin tra
dición no hay arte y la pro
fecía -sin libertad no hay 
arte-".

F.R.

Se planea una gira de la muestra

"FRAGMENTOS": 64 
FOTOGRAFOS PARA 

UNA EXPOSICION

"Las fases de la luna" de Javier Arias

Continúa adelante la ex
posición fotográfica "Frag
mentos", organizada por la 
asociación cultural "Nuevas 
referencias fotográficas", 
distribuida en cinco salas 
públicas y privadas alcalaí- 
nas. Estas son el café La 
Galería, el centro cívico 
"María Zambrano", el Cen
tro de Información Juvenil y 
el palacio arzobispal y el 
restaurante La Capilla del 
Jazz, aunque esta última se 
encuentre cerrada en estos 
momentos.

En total participan se
senta y cuatro fotógrafos de 
toda España, entre los que 
se encuentran cuatro alca- 
laínos, con 278 imágenes or
ganizadas en 191 montajes 
fotográficos.

Entre los fotógrafos se 
encuentran los principales 
nombres de la fotografía

que se hace en España, tales 
como Vallhonrat, Navarro, 
Fontcuberta, Rojo, etc. Los 
organizadores están inician
do contactos con varias co
munidades autónomas, con 
el fin de que la exposición 
realice una gira por diversas 
ciudades.

Aunque en principio la 
Casa de la Entrevista se 
anunció como lugar de ex
posición, finalmente no se 
ha utilizado como tal. En 
cuanto al cierre del restau
rante La Capilla del Jazz, es 
algo incomprensible al ser 
una de las salas patrocina
das como tales por la conce
jalía de Juventud y la Fun
dación Colegio del Rey, en 
lo que algunos aficionados 
han calificado de "total des
coordinación" entre esas 
concejalías y la de Planea
miento.
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LOOK & FIND
tócale» de too y 200 m2 en 

Alcalá de Benare*.

Local de 70 m2.

T e l $ S 2 6 0 0 9

Tribuna Abierta

LA CONTAMINACION EN EL 
RIO HENARES HENARES, NO CESA
Numerosas veces hemos denun-

ciado lo degradado que está nuestro 
río a su paso por la ciudadA pesar 
de haber invertido hace dos años un 
presupuesto millonario, no se ha 
conseguido nada que no sea deterio
rarlo aún más.

Creíamos que la época de verti
dos contaminantes al río y muerte 
de peces habían pasado ya a la his
toria pero no es así.

Según testigos presenciales el 
jueves día 12 por la tarde se hizo vi
sible en la presa de Esgaravita, una 
montaña de espuma que ha durado 
varios días. El sábado se veían pe
ces muertos (barbos), algunos de 
casi dos kilos.

■  AGENTE CONTAMINANTE

No sabemos qué agente es el 
contaminante, ni de dónde viene, 
pero suponemos que para los técni
cos de Medio Ambiente no será di
fícil averiguarlo, dando ejemplar 
castigo a los responsables. Lo que 
sí sabemos es que-.el domingo el 
vertido aún seguía. ¿Es que no hay 
nadie que lo detengá?.

Es difícil disculpar a quienes cri
minalmente matan la vida en nues
tros ríos por ahorrarse unos duros 
en depurar las aguas (la depuración 
se paga por litros). Quienes lo con
sienten, haciendo vista gorda, tie
nen también una grave responsabi
lidad que lógicamente debían pagar 
cara. Lo que sí demuestran es tener 
poco amor a la vida, tanto unos co
mo otros.

Y que no nos vengan con mon
sergas de que si está en marcha una 
limpieza de choque; de que si se va 
a hacer un plan integral del río; de 
que si nos hemos gastado tanto o 
cuanto en recuperar las márgenes;

Depuradora urbana

de que si nuestro río será la envidi- 
da del mundo entero... A excepción 
de los millones gastados, lo demás 
son faltas a la verdad, pura propa
ganda, fotos de portada, días de no 
se qué y no sé cual, campañas de 
imagen (no de imaginación)... en 
fin, todo un artilugio de vanidades 
con las que se intenta mantener la 
atención de los ciudadanos para 
que no se fíjen en la actual situa
ción. Pero la triste realidad es que 
ni el agua siquiera pueda bajar lim
pia por el abuso de unos y la negli
gencia de otros.

cuentes y más peligrosos para nues
tra salud.

Es de notar un aumento en la 
preocupación por estos temas y la 
colaboración que muchas personas 
estamos dispuestas a ofrecer: a no
sotros nos han llegado llamadas te
lefónicas, fotografías del desas- 
tre...y sobre todo ánimo para que 
sigamos luchando por estos temas 
que son de vital importancia para 
todos nosotros.
COMISION DE MEDIO AMBIENTE 

DE LA ASOCIACION 
DE VECINOS "EL VAL"

■  REBELION

¿A dónde vamos a llegar?. Don
de queramos los ciudadanos. De 
una u otra forma tendremos que 
rebelarnos contra los atentados al 
medio amibente cada vez más fre-
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Tribuna Abierta

EL RIO HENARES AL BORDE 
DE UNA INMENSA CATASTROFE

en las diferentes presas un manto terioro de la fauna y flora y remon- 
discreto de espuma blanca; el do- taban la corriente del río en un in-

Encontramos un enorme bidón de doscientos litros que 
navegaba por el río como si se tratase de una pequeña 
navegación con una etiqueta que ponía Quimigranel

La década de los 80, pasó a la 
historia como el despertar de una 
conciencia ecológica, 10 años de 
grandes avances pero también de 
grandes atentados contra el medio 
ambiente moldearon el ciclo ecoló
gico del río Henares.

La creación de depuradores a lo 
largo de este y las nuevas leyes, si 
bien han frenado la alarmante de
gradación del río no evitan que siga 
siendo rehén de las industrias que 
le rodean.

El vertido continuo de aceites 
procedentes de vehículos que se la
van y engrasan impunemente a la 
luz del día a lo largo del río, causan 
daños incalculables.

Numerosos residuos contribu
yen a la degradación de nuestro 
río, pero lo más alarmante son los 
vertidos incontrolados, tanto por su 
cantidad como por su poder de 
contaminación, que de vez en 
cuando afecta al río Henares.

El viernes día 13 formaban ya

mingo día 15 ante la sospresa desa
gradable de gran número de ciuda
danos que visitaban la ribera del 
río, grandes manchas de espuma 
ocupaban en ciertas partes todo el 
ancho de este y llegaban a tener 50 
cm. de espesor.

■  CONTAMINACION 
FLAGRANTE

La contaminación era flagrante 
tanto que centenares de peces de 
todas las tallas y especies flotaban 
muertos.

Miembros de CC.OO alarmados 
por la situación constataban el de

tento estéril de localizar el vertido 
causante de aquellas catástrofe.

■  MUESTRAS DE AGUA

Se tomaron muestras de agua, 
de sedimentos y no pocas fotogra
fías del río como del estado de sus 
peces que flotaban muertos, lleva
dos por la corriente río abajo.

Encontramos un enorme bidón 
de 200 litros que navegaba por el 
río como si de una pequeña embar
cación se tratase, en su etiqueta un 
tanto deteriorada se leía la razón 
social del distribuidor: Quimigranel 
y la de la empresa: Hunolt S.A. sita 
en Alcalá de Henares, en la misma 
etiqueta se apreciaban las siglas T 
X I  B.

- ¿Quién y por qué arrojó ese 
bidón?.

- ¿Acaso es el Henares un taller 
de auto-lavado?.

- ¿Qué pasa con ese vertido?.
- ¿Y qué hace la Administra

ción?.
No cabe duda de que estos 

atentados ecológicos no son fortui
tos y hay que buscar en ellos el mo
tivo poco encomiable de anteponer 
objetivos económicos por encima 
de la salud de las personas en la de
gradación del medio ambiente que 
nos rodea, patrimonio de todos los 
ciudadanos de este municipio.

SECRETARIA DE JUVENTUD 
DE COMISIONES OBRERAS

BRIGHTON
SCHOOL OF ENGLISH

T if.- 6 7 6 .4 7 .6 2

ALBERGUE DE VERANO APRENDIENDO INGLES 
E N  V ¡ C  ( B A R C E L O N A )

FECHA: 1 al 15 de JU L IO /15 al 30 de JULIO 
EDAD: De 8 a 16 AÑOS 
PROGRAMACION DEL CURSO:

El albergue está programado para una enseñanza de la lengua Inglesa, 
principalmente a nivel de conversación. Además se incluirá actividades de 
Aire Libre, orientación, marchas, etc.
PRECIO: 59.500 ptas.

El precio incluye servicio de alimentación completa, transporte, alojamiento 
en albergue, material didáctico, piscina, instalaciones deportivas. 

PROFESORADO NATIVO Y M O NITO RES ESPECIALISTAS

INTERESADOS LLAMAR AL TELEFONO: 676 47 62
Pozo de la Nieve, 3  (Posterior). Parque de Cataluña. Torrejón de Ard02



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES
El Centro Comercial LOS PINOS tiene el éxito asegurado

POR SU CONCEPCION

POR SU UBICACION

Locales de todos los tamaños 
equipados para que su negocio 
em piece a funcionar.

En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17
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Se levantará en la zona del puente de "los americanos"

EL PRIMER CENTRO DE RECEPCION 
DE RESIDUOS DE ESPAÑA, EN TORREJON

El grupo popular discutió el emplazamiento del Centro

En el pleno celebrado el pasado lu
nes en Torrejón de Ardoz se aprobó la 
cesión de suelo a la Agencia de Medio 
Ambiente de la Comunidad de Madrid 
para la construcción de lo que será el 
primer centro de recepción de residuos 
de esta autonomía y de España, según

expuso el concejal de Medio Ambiente 
por IU, Fernando Sabido.

La parcela que cede el Ayuntamien
to para su construcción es de 2.500 me
tros cuadrados y se halla al final de la 
Avenida de la Constitución, en la zona 
próxima al puente conocido como de

"los amercianos", en el interior del cas
co urbano.

Hasta él llegarán residuos como pa
pel y vidrio, y otros más peligrosos: pi
las, pinturas, medicamentos; que serán 
seleccionados y separados, agrupándo
los en sus respectivos contenedores pa
ra su posterior recilclaje.

En ningún caso, la basura se almace
nará, como si de un vertedero al uso se 
tratara, sino que después de su diferen
ciación, la Agencia de Medio Ambiente 
se encargará de recogerla y reciclarla.

Por su parte, el portavoz del PP, Jo
sé Luis Navarro, criticó que el nuevo 
centro se levante cerca de unos bloques 
de viviendas y del colegio Pedro Laínez 
"por el peligro que puede suponer para 
la población si hay residuos peligrosos", 
manifestó.

Mientras, Sabido negó la existencia 
de cualquier tipo de peligro y recalcó 
que la Agencia de Medio Ambiente, de 
acuerdo con la experiencia desarrollada 
en otros países, insite en la necesidad 
de construirlo en un sitio lo más céntri
co posible, con el fin de facilitar el acce
so de los vecinos.

Otra de las mociones aprobadas fue 
la que presentó el concejal de Urbanis
mo, el socialista Carlos Muñoz, sobre la 
delimitación de la parcela municipal 
para la construcción del Centro de Pro
moción Empresarial en Torrejón, que 
costará 500 millones de pesetas.

El levantamiento de este nuevo cen
tro, de 4.000 metros cuadrados, donde 
se pretende se sitúen las empresas afec
tadas tras el desmantelamiento de la 
Base Aérea, está acogido al programa 
FEDER, que ha concedido una subven
ción de 250 millones de pesetas, apor
tando, pues, el 50 por 100 de su coste 
total.

Los otros 250 millones correrán a 
cargo del Ayuntamiento, a los que hay 
que sustraer la aportación del terreno. 
Según Muñoz, a fin de recuperar dicha 
inversión, cabría la posibilidad de esta
blecer un régimen de alquiler de 3 años, 
de tal manera que el coste para las ar
cas municipales será de cero.

El concejal socialista manifestó so
bre el lugar adecuado para su levanta
miento que, de acuerdo con el Ministe
rio de Economía y la Consejería de este 
mismo área, "es preferible una zona en 
vías de desarrollo que otra ya consoli
dada", inclinándose por la Avenida de 
la Constitución.

Celia IglesiasEl primero por la izquierda, Fernando Sabido, concejal Medio Ambiente
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Procede de TVE

NUEVO JEFE 
DE PRENSA

El Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz cuen
ta desde el lunes pasado 
con un nuevo jefe de 
prensa, que se estrenó en 
el cargo con motivo de la 
celebración del pleno or
dinario correspondiente 
a este mes.

Su nombre es Ignacio 
Moreno Blond, tiene 34 
años, es licenciado en 
Ciencias de la Informa
ción en la rama de Perio
dismo, y su actividad pro
fesional se ha desarrolla
do principalmente en el 
centro territorial de Te
levisión Española en el 
Paseo de la Habana.

Moreno ha sido elegi
do para este puesto de 
confianza por IU y el 
PSOE, y su reto es, tal 
como declaró a este se
manario, "levantar el ga
binete de prensa, para lo 
cual cuento con la cola

boración de los conceja
les". Será, sin duda una 
ardua tarea, ya que debe
rá empezar desde cero, 
creando un archivo docu
mental, una hemeroteca 
y una fonoteca.

Además, manifestó 
que "decidí presentar mi 
currículun por la necesi
dad de cambiar de aires, 
y gracias a Miguel Angel 
Mateo -su compañero en 
la misma tarea en Cosla- 
da- se enteró de que en 
Torrejón se necesitaba 
un jefe de prensa".

Otro de sus objetivos 
es cambiar la imagen de 
la publicación municipal 
"Plaza Mayor", no sólo 
intentará cambiar su 
nombre, sino también su 
apariencia de "ladrillo" y 
abrirla a la participación 
ciudadana, partidos polí
ticos, sindicatos y otros 
sectores sociales.

C.I.

T fñ ip o  Aumcipfli
J O S É  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Ardn

CARTELERA

T E A T R O

SABADO 21 MARZO, 20,00 H.

E L E C T R A

DE URIPIDES

POR: ORÁCULO TEATRO

DOMINGO 22 DE MARZO, 20,00 H.

Ill CONGRESO  
INTERNACIONAL  
DE TIMADORES

O R G A N IZA : DUODENO TEATRO

C I N E M A N I A
VIERNES 20 DE MARZO, 20,00 H.

NO AMARÁS
VIERNES 27 DE MARZO, 20,00 H.

DRUGSTORES
COWBOY

TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M> RODERO

C / Londres, 3. Tels. 677 22 34 - 677 23 10 

Delegación de Cultura: 655 05 27

HORARIO DE TAQUILLA
Jueves, viernes, sábado y domingo de 18 a  20 h. 

CINE: 200 PTAS. TEATRO: 500 PTAS.
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El día 19 de marzo, el padre es el protagonista de la familia

Estudiantes universi'arios, escolares, 
profesores, periodistas, policías, bombe
ros,..^, en definitiva, la gran mayoría de 
personas, por su profesión, por su fecha 
de nacimiento o por su condición de pa
dres, disfrutan de un día del año dedicado 
a ellos en el calendario.

El 19 de marzo, día de San José, 
todos los papás están de fiesta, y en 
Torrejón de Ardoz en esta ocasión 
se da la paradoja, si se puede consi
derar así, de que coincide con una 
duradera "semana de la mujer", pues 
desde el día 8 de este mes se vienen 
sucediendo actos como conferencias, 
charlas, exposiciones, en torno a las 
féminas, lo que la convierte en una

de las jornadas más ricas programa
das en la Comunidad Autónoma de 
Madrid.

Así pues, mujer y hombre coinci
den en el calendario, bien es verdad 
que sin ninguna pretensión y de for
ma anecdótica.

Jorge González, vecino de Torre
jón y padre de tres hijos, reniega de 
la festividad del "día del Padre".

"No entiendo -dice- porqué se tie
ne que demostrarnos más cariño el 
19 de marzo que el 25 de julio. Esta 
celebración la crearon única y exclu
sivamente los centros comerciales y 
tiendas, pero sobre todo los prime
ros".

Las palabras de este torrejonero

destapa una de las polémicas más 
discutidas cuando se celebran fechas 
remarcadas con rojo en el almana
que. Se trata de la filosofía de los pe
queños y grandes comercios, y muy 
especialmente éstos últimos, basada 
en el arraigo en la mente de los con
sumidores de la idea de que se debe 
regalar al padre y a la madre en "su" 
día.

■  ¿UN DIA PARA EL 
DESPILFARRO?

Con este motivo, una semana an
tes, las metrópolis de la moda, de 

la perfumería, de todo tipo de ob
jetos y productos de consumo, como 
son El Corte Inglés, Alcampo o Zo-
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Los relojes siempre han sido y serán un regalo elegante

mentar sus ventas durante unos días. 
Se pueden considerar unas "peque
ñas navidades" en medio del año.

Marisa Viana, dependienta de 
profesión, considera que "el día del 
padre o de la madre es una buena 
ocasión para demostrarles lo que se 
les quiere. Claro que no hace falta 
gastarse un dineral, con un detalle 
seguro que les hacemos felices".

Viana no entiende a aquellas per
sonas que critican el regalo en fechas 
señaladas y que hablan de "benefi
cios" de los comerciantes. "Es eviden
te -recalca- que aquellos que depen
demos de lo que vendemos deseamos 
celebraciones como ésta, pero no se 
puede decir que un regalo a unos pa
dres es una tontería por el hecho de 
que lo haga todo el mundo, de acuer
do con lo que marca el calendario".

Daniela Fraile es un niña de 13 
años que sorprendimos en un esca
parate de la céntrica calle Enmedio, 
discutiendo con otra amiga sobre la 
colonia que le iba a compra a su pa
dre. "A mí me gusta comprarles cosas 
a mis papás, me encantaría hacerlo 
más veces, pero como no tengo dine
ro, mis hermanas y yo tenemos que 
ahorrar durante unos meses".

Para Daniela, el "día del padre" es 
ideal para regalar porque es de los 
pocos momentos en que pueden es
tar con él, sin tener que preocuparse 
por cuando debe irse al trabajo.

■  LAS COLONIAS SE 
LLEVAN LA PALMA

Al igual que esta jovencita, otros 
torrejoneros que en estos días disfru
taban del tiempo primaveral en la 
Plaza Mayor nos desvelaron sus ob
sequios.

La gran mayoría coincidió en la 
colonia. También nombraron corba
tas, gemelos, camisas, pantalones, en 
lo que a ropa y complementos se re
fiere.

No faltó quien escogió un meche
ro y objetos de fumador, y los más 
pudientes, juegos de carteras y male
tines de cuero.

Los "peques" eran sin duda los 
que mayor ilusión demostraban ante 
el regalo que le iban a proporcionar 
a su padre. Algunos habían pintado 
un dibujo en el colegio, donde le es
criben los típicos mensajes de "papá 
te quiero mucho".

Celia Iglesias

«No hace falta gastarse un 
dineral, con un detalle 
seguro que son felices»

do; inician potentes campañas publi
citarias para que nadie se olvide del 
regalo de papá. De recordarlo se 
ocupan, al menos, los carteles con 
bonitos rostros de hombres, unos con 
cara de niños traviesos y otros apa
rentando estar más entraditos en 
años gracias a esas artificiales mechas 
blancas, que se sitúan en los lugares 
más estratégicos de cada ciudad. En 
Torrejón, por ejemplo, en la parada 
de autobuses más céntrica.

Por supuesto, las emisoras de ra
dio y canales de televisión también 
repiten periódicamente eslóganes 
como "Si se lo merece,...".

Frente a las fastuosas campañas 
de publicidad de los grandes almace
nes, los pequeños comercios, en fran
ca desventaja en cuanto a la difusión 
de sus productos, pero que ven au

Las camisas, un típico regalo

eos Comerciales que se han asentado 
en las ciudades, convirtiéndose en 
una parte más de la vida de cualquier 
ciudadano: allí van al cine, es un cen
tro de paseo y descanso, aunque cada 
dos por tres haya alguien que te atro
pelle con el carrito o te pidan 300 pe
setas por una diminuta bola de hela-
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FUTBOL
Carabanchel 1 Parla 0 
Aranjuez 1 TORREJON 1 
Alcobendas 1 Móstoles 0 
Moscardó 0 Real Madrid 0 
Vicálvaro 2 Pegaso 0
R. Vallecano 2 SAN FERNANDO 0
Fuenlabrada 0 S.S. Reyes 0 
Navalcamero 1 Las Rozas 2 
ALCALA 4 Valdemoro 2 
Madahonda 2 Villaverde 2

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 41
2 Aranjuez 38
3 Móstoles 38
4 ALCALA 34
5 Villaverde 32
6 Majadahonda 31
7 TORREJON 31
8 Moscardó 29
9 Fuenlabrada 29
IOS. FERNANDO 28
11 Carabanchel 28
12 Vicálvaro 26
13Rayo Vallecano 26
14 Pegaso 24
15 Parla 24
16 S.S. Reyes 24
17 Las Rozas 23
18 Alcobendas 21
19 Navalcamero

J. ALCALA 25 Maristas 27 
Xerox Arrale 25 Conquense 23 
Gáldar 17 GUADALAJARA 17 
Valladolid 29 Helados Alacant 21

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 13
2 Valladolid 10
3 Gáldar 9
4 J. ALCALA 8
5 Helados Alacant 8
6 Conquense 7
7 GUADALAJARA 6
8 Xerox Arrate 3

BALONCESTO

GUADALAJARA 82 Hospitalet 67 
S. Coloma 95 J. ALCALA 65

EQUIPO PUNTOS

1 Santa Coloma 2
2 GUADALAJARA 2
3 Hospitalet 1
4 J. ALCALA 1

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Juncal y El Arrope)

Esto que Vd. ve  son... p¡S0S DE LUJO
MEMORIA DE CALIDADES

Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2,

K ite zonas verdes.
nen DOS BAÑOS 

Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

Polígono EL JUNCAL y EL ARROPE entre las Avdas. 
de lo Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: T el. 671 48 80
(En el  próximo núm ero seguiremos Inform ando más detalles d e .e s ta s  JOYAS DE PISOS)
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Francisco Casanova, entrenador del Avance

€  FUTBOL SfllH NO ES

Francisco Casanova y Antonio Cañaveral

El fútbol, un juego por antonomasia li
gado al hombre, es cada día más practica
do por las mujeres. Lo m ism o ocurre con 
el fútbol sala. S i hubiese que buscar algu
na explicación a este cambio, tal vez po 
dría decirse que muchos padres han deja
do de considerar poco fem enino el deporte 
del "gol".

Francisco Casanova, entrenador 
del equipo femenino de fútbol sala 
del club Avance de Alcalá de Hena
res, junto con su compañero en estas 
lides, Antonio Cañaveral, son los dos 
únicas personas en la ciudad que con 
título ejercen como tal.

• Aunque cada vez es mayor el núme
ro de chicas que practican este deporte, 
aún existen prejuicios en torno a la rela
ción mujer- fútbol sala. En estos mo
mentos, ¿contra qué tenéis que luchar?

- La barrera con la que chocamos 
en más ocasiones es la de padres que 
no ven con buenos ojos que sus niñas 
jueguen a un deporte, en su opinión, 
de hombres.-Es un tabú de esta so
ciedad, como otros tantos que hay.

- Algún día, ¿el público que asista a 
un encuentro de féminas lo verá con los 
mismos ojos que si se tratara de hom
bres?

- Es un poco difícil porque desde 
siempre se le han asignado una serie 
de roles a la mujer. Supongo que a 
medida que las generaciones se suce
dan a nadie le extrañará ver a las chi
cas de la misma manera que a los chi
cos y emocionarse igualmente con un 
regate, un pase o un gol.

- ¿No crees que el fútbol sala, profe
sionalmente hablando, será exclusiva
mente para bombes?

-Ni mucho menos. Si lo enfoca
mos desde la perspectiva que el 
Avance lo está haciendo...

- Y, ¿cuál es esa perspectiva?
-Pues, crear equipos para niñas 

pequeñas. Nosotros ya tenemos gru
pos de chicos con edades correspon
dientes a primero de EGB y hasta la 
categoría senior, que son los mayo
res. El trabajo que hacemos con ellos 
es reglado y muy serio. Esto mismo 
lo hemos intentado con las chicas de 
pocos años, pero la tentativa sólo du
ró un mes.

- ¿Dónde estuvo el fallo?
- En lo que te decía antes. Los pa

dres cuando se enteran de que están 
jugando las quitan. Si existiese la

misma estructura en el fútbol sala fe
menino que en el masculino, tanto 
en este equipo como en otros, mu
cha gente se daría cuenta de que las 
chicas están capacitadas para practi
car este deporte. Prueba de ello son 
los Países Bajos, que tienen un gran 
nivel, y donde las mujeres no tienen 
nada que envidiar físicamente al 
hombre.

- Pero, ¿qué es más fácil: ver una ju
gadora con un técnica estupenda o la 
que se limita a ir detrás del balón, des
pejándolo porque sí, cuando una contra
ria se le acerca?

- En los equipos que entreno al
gunas tienen una técnica estupenda, 
pero, en ningún caso, podrás ver que 
corran "sin ton ni son" detrás del ba
lón, sin defender, es decir, que no 
jueguen de una forma ordenada, de 
acuerdo con lo que aprenden en los 
entrenamientos. Me hace mucha 
gracia la gente que consideran a las 
mujeres con el balón en los pies unos 
patos mareados o unas miedicas que 
se asustan al ver a otra jugadora ve
nir hacia ella.

- De tus palabras se desprende que 
una jugadora puede alcanzar el mismo 
nivel que un jugador...

- Técnicamente, por supuesto, fí
sicamente es otra cosa, porque está 
visto que tenemos más capacidad.

- Los que van a veros jugar, ¿no son 
casi exclusivamente los familiares y 
aquellos que se acercan para ver las 
piernas de las chicas y referirse a sus 
atributos?

- Hay de todo, pero en el caso de 
los que se meten con las chicas, co
mo se suele decir :"a palabras necias, 
oídos sordos". Yo suelo pasar, y ellas, 
aunque a veces responden, suelen no 
hacerles caso.

- ¿Qué opinas de la expresión, tan ex
tendida, de que las chicas que juegan al 
fútbol son unas "marimachos"?

- Esta es otra de las tonterías que 
se dicen por ahí. Mis jugadoras no 
dejan de ser femeninas por jugar al 
fútbol.

Celia Iglesias
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Fútbol

FESTIVAL DE GOLES
Campo: Estadio Municipal El Val. Escasa afluencia de público.
Domingo 15 de marzo. 11,45 horas. Vigésimooctava jornada del Grupo Vil de la Ter- 
cera División.
Resultado: Alcalá 4 Valdemoro 2
Alcalá: Alía, Rubio, Vela, Moya, Dani, Antonio, Jaime (Bravo), Luis García (Monte
ro), Javi, Quique y Calero.
Valdemoro: Yuste, Alberto, Villarrolla (Coque), Fonseca, Carrillo, Mamen (Guerre
ro), Angel, Manolo, Bonilla, Mario y Vallecas.
Arbitro: Baños Martínez. Bien. Mostró tarjetas amarillas a Dani, Bravo, dos a Moya
y a Coque.

Rubio , uno de los jugadores de la R.S.D. Alcalá

Pronto empezaron a caer los go
les en la meta del guardameta visi
tante Yuste: en el minuto 6 le llega 
un balón claro a Calero dentro del 
área y bate sin problemas al meta 
Yuste.

Ocho minutos más tarde llegó el 
segundo gol del Alcalá, esta vez fue 
Antonio que a pase de Calero mandó 
el balón a las mallas del Valdemoro.

En tan sólo un cuarto de hora, el 
partido ya estaba encarrilado y el Al
calá jugaba en estos minutos con 
gran soltura y con facilidad llegaba al

área del Valdemoro, equipo éste que 
daba muchas facilidades a la vanguar
dia complutense.

Tras los goles, se siguieron suce
diendo las oportunidades para el Al
calá en las botas de un incisivo Anto
nio, de un desconocido Calero, etc. 
En el 42, el árbitro no señalaría un 
claro penalty que hizo el meta Yuste 
sobre Antonio.

Tras la reanudación y sin tiempo 
apenas para acomodarse en los 
asientos, llegó el tercer gol complu
tense: jugada por la banda derecha,
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pase de Luis García a Javi y éste bate 
sin remisión a Yuste. Moya a los cin
co minutos sería expulsado al mos
trarle el colegiado la segunda tarjeta 
amarilla tremendamente rigurosa, al 
lanzar una falta Moya sin el permiso 
arbitral.

Clemente lamentablemente nos 
tiene acostumbrados a quitar al me
jor hombre que tiene su equipo, co
mo es Jaime y en su lugar entró un 
desafortunado Bravo. Algún espec
tador replicó a este cambio con fra
ses como: ¿Por qué quitas al mejor? 
o ¿Qué pasa, no te gusta la gente de 
Alcalá?.

■  FLOJO RIVAL

En el minuto 25 Calero en jugada 
personal estrella el balón a la cruceta 
y Javi de cabeza y solo bate por cuar
ta vez al meta visitante Yuste.

Hasta el minuto 30 el Valdemoro 
no se acercó con peligro ante el "es
pectador" Alía, cuando solo en el ára 
Bonilla lanza el balón demasiado al
to. Más tarde llegó la jugada tonta 
del partido, cuando Bravo en una 
falta en el campo alcalaíno mandó el 
balón hacia su portero, pero Alía al
go despistado no se enteró y Bravo 
mandó el balón a las mallas de su 
propio equipo.

El propio Bravo dispuso de una 
clarísima oportunidad de gol para 
marcar cuando se encontraba total
mente solo y ya en el minuto 39 llegó 
el segundo gol del Valdemoro en las 
botas de su capitán, el ariete Bonilla, 
sin que Andrés Alía pudiera hacer 
nada para evitarlo.

Luis Cambil

EN UN MAL PARTIDO
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Juan Clemente y José García Rojas

«NO HAY PROBLEMAS 
ECONOMICOS EN EL CLUB»
Tras el encuentro ante el Valde- 

moro, técnico y presidente alcalaínos 
dieron su opinión sobre el Alcalá- 
Valdemoro y sobre otras cuestiones 
puntuales.

Juan Clemente: "Aunque parezca 
que no, el partido ha tenido mucha 
historiadla realidad es palpable, se va 
a terminar la liga y la lucha y el cora
je nadie nos las quita, pero nuestra 
técnica es deporable.

"Sobre la tarjeta a Moya, a veces 
este jugador no sabe controlar sus 
impulsos y no está a veces a la altura 
de las circunstancias. El Valdemoro 
ha demostrado el porqué está en la 
última posición. Nosotros tenemos 
gente veterana que no ha asumido 
esa veteranía y la gente joven se han 
puesto nerviosa, como en el caso de 
Bravo". "Con este jugador hablé y le 
expliqué lo que debería hacer para 
ser un buen jugador y no me ha he
cho caso en ninguna de las cosas que 
le dije".

■  «POR MERITOS PROPIOS»

"Yo siempre he sido el primero en 
defender a mis jugadores, pero cuan
do juegan mal yo soy el primero en 
decirlo, y ante el Valdemoro han he
cho un mal partido. Pero puedo de
cir que con veintiocho jornadas que 
llevamos, somos los cuartos y por 
méritos propios y dependemos de 
nosotros mismos para conseguir la 
cuarta plaza para conseguir estar en 
el play off final".

Clemente salió al paso sobre los 
rumores que señalaban que los juga
dores no estaban al día en sus co
bros: "Puedo decir que tanto jugado
res como el técnico estamos al día en 
los cobros. Además si algún día un 
jugador mió no cobrara yo no estaría 
aquí. Yo no me juego la vida en el 
coche desde Móstoles hasta Alcalá 
para que no cobren mis jugadores ni 
yo mismo".

El presidente García Rojas salió 
también al paso sobre estos rumores: 
"No es cierto que el Alcalá no pague 
a sus jugadores, ya que estamos al 
corriente de pagos. Esos rumores de
ben ser artimañas de otros equipos 
para que nos pongamos nerviosos. 
Nosotros estamos cobrando para pa
gar, últimamente hemos recibido
400.000 ptas y con ese dinero y con 
otros ingresos estamos pagando a los 
jugadores y a los técnicos".

■  «NINGUN PROBLEMA 
ECONOMICO»

Estoy convencido de que el Alca
lá no va a pasar ningún tipo de pro
blemas económicos para terminar es
ta temporada, además con el agra
vante de que tenemos cerrado el 
Bingo ya que está embargado por la 
Hacienda pública y a pesar de ello, 
no vamos a tener ningún problema 
para salir adelante".

"Sobre el partido puedo decir que 
hemos podido marcar hasta ocho go
les y que el rival ha demostrado el 
porqué es el último. Estoy contento 
también porque los resultados han 
favorecido al Alcalá y seguimos es
tando los cuartos. Para esto hemos 
traído a un hombre como Clemente, 
honrado y que trabaja mucho con la 
cantera, incluso han llegado a jugar 
ocho hombres de la ciudad con el 
primer equipo del Alcalá y esto no 
era muy normal".

Sobre el tema de las Brigadas Al- 
calaínas, el presidente complutense 
comentó que son aficionados que 
aman sobre todo a sus colores y que 
no han hecho nada malo al equipo y 
que periódicamente realizan reunio
nes con estos jóvenes ultras.

El presidente señaló que aproxi
madamente para el 15 de abril con
vocaría las próximas elecciones para 
la presidencia de la R.S.D. Alcalá.

Luis Cambil

LIBRE
DIRECTO

MATINAL
DOMINICAL

Luis Cambil

Existen días de la semana que 
por costumbre los asimilamos a 
una palabra o a una idea. Por 
ejemplo, el lunes es la vuelta a la 
rutina diaria, las ojeras, etc., sin 
embargo, el viernes recobramos 
la ilusión y la alegría por haber 
acabado una dura semana de 
trabajo y por ejemplo las maña
nas del domingo las asimilamos 
al deporte. Seguro que Vd. más 
de una vez habrá paseado un do
mingo por la mañana y además 
de ver a los educados y pesados 
testigos de Jehová por la calle, 
ve hombres, mujeres y también 
niños con chandal y zapatillas de 
deporte.

También podemos compro
bar como hay personas con una 
bolsa en la mano esperando un 
coche: puede ser un jugador de 
fútbol sala a la espera de sus es
forzados compañeros o también 
puede ser un árbitro de fútbol o 
de baloncesto a la espera de que 
llegasen sus compañerños.

Me parece realmente bastan
te gracioso, ver a algúna que 
otra persona que va perfecta
mente vestido con su respectivo 
chandal pero lo único que le 
pierde son los zapatos que lleva. 
Es como ver a un tenista jugar 
con un casco de motorista.

Ciclistas, patinadores y corre
dores de footing son los prota
gonistas también de las matina
les dominicales que con sus lla
mativas equipaciones dan un 
gran colorido a Alcalá o a cual
quier otra ciudad. Luego como 
es natural, se reúnen en un bar 
para dar sus impresiones, junto a 
una caña de cerveza y un pincho 
de tortilla española.

Qué es un domingo sin to
mar el aperitivo.
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Balonmano

NO PUDIERON FRENAR
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 400 espectadores aproximadamente.
Sábado 14 de marzo. 18,00 horas. Octava jornada de la Serie A-2.
Resultado: Juventud Alcalá 25 (13) Puleva Maristas 27 (14)
Juventud Alcalá: Manolo, Pradas (4), Cihuri (1), Coté (4), Camacho (2), Lamar- 
ca, Trives (2), López, Puzovic (8,4 de p.), Szucs (4) y Elberdín.
Puleva Maristas: Velasco, Guerrero (3),Soler (3), Gámez (1), Shepkin (7), Ortega 
(2), Gophin (7,5 de p.), Maza, Alba (2) y Fernández (2).
Arbitros: Arguello y Costas. Bien. Excluyeron a Camacho, Martínez (2), Puzovic, 
Pradas, Guerrero (2), Gámez, Alba y Shepkin.
Marcador cada 5 minutos: 3-4,3-8,6-9,8-10,11-12,13-14. Segundo Tiempo: 14-15, 
16-18,18-21,20-23,21-24 y 25-27.

Pasó por el Ruiz de Velasco el 
líder y así lo dejó patente en su pa
so por tierras alcalaínas, sobre todo 
con la presencia de sus dos rusos: 
Gophin y sobre todo del gigante de 
más de dos metros Shepkin que fue 
pieza clave en el triunfo visitante.

Desde el primer minuto, los ma
lagueños se pusieron por delante 
en el marcador hasta el final del en
cuentro. En el minuto 8 ya ganaban 
por tres goles: 3-6, el Puleva llegaba 
fácil al área de Manolo, sobre todo 
por la habilidad y destreza del pivo
te ruso Shepkin, al cual nadie pudo

parar ya que su tremendo físico y su 
gran técnica hacía tarea difícil el pa
rar a esta máquina.

Las ventajas en el marcador se
guían siendo de parte del Puleva, 
alcanzando una máxima diferencia 
de 5 goles: 3-8. Poco a poco, el con
junto alcalaíno sacó fuerzas de fla
queza y con una defensa fuerte ayu
dada por un encomiable Manolo y 
sobre todo por sus rápidos contra
golpes, en la figura de Coté pudo 
minar algo las diferencias en el mar
cador, para llegar al descanso con 
un 13-14 para el Puleva.

A LOS RUSOS
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En la segunda parte la igualdad 
seguía siendo patente, aunque el 
Juventud Alcalá empató el partido 
pero no fue capaz de ponerse por 
delante en el marcador.

■  MAQUINAS RUSAS

El Puleva mantuvo su renta que 
oscilaba entre dos y cuatro goles de 
diferencia, gracias a la labor anota- 
dora de Gophin que se mostraba in
falible en las penas máximas.

Por su parte tanto Puzovic como 
Szucs maotienen un buen ritmo de 
juego consiguiendo goles para su 
equipo, entre los dos anotaron 14 
goles. Para frenar a la máquina ma
lagueña el cuadro alcalaíno se mos
tró con algo de dureza lo que pro
vocó bastantes exclusiones por par
te de la pareja arbitral.

En los últimos minutos la renta 
de 4 goles se pudo rebajar a tan só
lo dos goles: 25-27. El Juventud Al
calá lo intentó todo, con una defen
sa mixta de 4-1-1, con Elberdín so
bre Ortega, pero esta defensa no 
hizo minar las diferencias en el 
marcador.

Por parte del Puleva los rusos 
fueron las claves del triunfo visitan
te, con un Shepkin impecable en su 
posición de pivote, abriendo la de
fensa alcalaína, sin que Cihuir ni 
Camacho pudieran frenar a este 
gran jugador. Por su parte su com
pañero Gophin estuvo genial en los 
lanzamientos de penaltys sin fallar 
ninguno y estuvo seguro en sus lan
zamientos de 6 metros.

Luis Cambil

EN ÜN PARTIDO  COMPETIDO
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Fútbol Sala

CON DIEZ AÑOS A SUS ESPALDAS EN 
ALCALA: EL LAVADO Y ENGRASE TORIBIO

Quizás si hay que buscar un prototipo 
de equipo que represente al fútbol sala en 
Alcalá de Henares, ese puede ser, sin lugar 
a dudas, el Lavado y  Engrase Toribio que 
lleva diez años disputando tanto ligas co
marcales como ahora en ligas en Madrid.

El presidente y algo más de este club 
es Toribio quien da nombre a su propio 
equipo, el mismo nos explica los orígenes 
de él: “yo jugaba al fútbol once en una li
ga de fábricas. Cuando lo dejé empeza-

«E1 problema para que no 
haya un equipo fuerte en 
Alcalá es el económico, ya 
que potencial humano hay 

de sobra para tenerlo»

mos una serie de amigos a practicar el 
fútbol sala en maratones, de eso hace 
diez años. El equipo ha ido variando co
mo es natural, pero desde hace dos años 
guardamos una base que se nota bastante 
en el terreno de juego”.

El Lavado y Engrase Toribio milita 
actualmente en la Segunda Regional de 
Madrid, esto significa el hecho de viajar 
por casi toda la Comunidad de Madrid. 
Los propios jugadores deben pagarse los 
desplazamientos que lo hacen en sus res
pectivos coches.

■  “ME CUESTA ALREDEDOR 
DE 1 MILLON DE PTAS”

Este equipo no recibe ninguna sub
vención ni ayuda por parte del Ayunta
miento u otros organismos: “no sé por 
qué no recibimos ninguna subvención, ya 
que jugamos al fútbol sala desde hace 
diez años, y desde dos, representamos a 
Alcalá por ahí fuera. Yo como sponsor 
del club me cuesta alrededor de un mi
llón de pesetas. Sale de mi bolsillo, el 
desplazamiento es por cuenta de los pro
pios jugadores. El presupuesto se va en 
el alquiler de los pabellones que cuesta 
5.000 ptas, vestuarios, en los derechos de 
arbitraje, etc.”.

Toribio nos explica según su opinión 
la falta de un equipo representativo de 
Alcalá de Henares, en la liga nacional

junto al Redislogar de Coslada o el Pen- 
zoil de Torrejón: “el problema radica en 
el tema económico, aquí hay muy buenos 
equipos y potencial humano sobra. Lo 
que ocurre es que falta una directiva se
ria que dirija al equipo, y si se consiguie
ra dinero, se podía competir contra el 
Penzoil, Interviú y quien sea. Existe una 
maravillosa cantera, se necesita un patro
cinador fuerte, porque jugadores existen. 
Hace mucho tiempo, Alcalá tenía un 
equipo en la división mayor, como el Te- 
nisport pero con el transcurso del tiempo 
se fue perdiendo, yo creo por la carencia 
de un equipo inferior”.

“Creo que en Alcalá todavía falta 
tiempo para que el fútbol sala se implan
te como están ahora el fútbol, baloncesto 
o balonmano, porque no ha habido un 
equipo fuerte en Alcalá como en otras 
localidades’V'En mi terreno particular 
soy verdaderamente optimista, creo que 
esta temporada ascenderemos y ya para 
la próxima ya veremos".

El equipo del Lavado y Engrase Tori
bio entrenan a la hora intempestiva de 
las diez y media de la noche en el Pabe
llón Virgen del Val, pero sólo esta tem
porada ya que en otras la saturación del 
recinto era tal, que no había ni horas ni 
días libres para este veterano equipo de 
fútbol sala.

■  UN EQUIPO, UNA FAMILIA

Este equipo está formado por los si
guiente hombres: porteros: José Lozano, 
Valentín Sacristán. Defensas: Gauden- 
cio, Carlos Puig, Carlos Elvira, Víctor 
Santos, López Linde, Carlos Santamaría. 
Pivotes: Domingo Gracia, Manolo Espa
ña, Luis, José Luis de Manuel. El entre
nador y presidente a la vez es el propio 
Toribio Delamo Sanz. El preparador físi
co es el propio jugador Carlos Santama
ría. El delegado es José Luis Delamo.

El jugador y preparador físico, José 
Carlos Santamaría, que en su vida profe
sional es charcutero, nos explica algo de 
su trayectoria deportiva: “hablé con el 
presidente y este me pidió para que les 
echase una mano siendo preparador físi
co y yo gustoso lo hice. Luego se lesiona
ron dos o tres jugadores y tuve que ves
tirme de corto. Particularmente llevo 
desde que se fundó el equipo, hace diez 
años, junto a Tori y otras personas”.

“Antes había jugado con la R.S.D. 
Alcalá al fútbol once, me marché a la mi
li, y luego después de mi regreso jugué 
en un equipo de aficionados de aquí de 
Alcalá llamado Lisbeth. Luego en el Al
carria durante cinco años jugué y luego 
me dediqué al fútbol sala”.

El Lavado y  Engrase Toribio 
no recibe subvención, 

siendo los jugadores los que 
se pagan los propios viajes

“Con el transcurso del tiempo, se ha 
desechado la idea de que el fútbol sala es 
como una especie de recogida de juga
dores de fútbol once, que a sus 30 o 32 
años no se querían retirar de jugar al fút
bol y se dedicaban al fútbol sala. Ahora 
es completamente distinto, los chavales 
se inician en el fútbol cinco y juegan de 
maravilla. Aquí en Alcalá si se propusie
ra hacer un equipo grande de fútbol sala 
y se haría la competencia con el fútbol 
once”.

■  CUIDAR LA BASE

“Todavía no está muy explotado ver
daderamente el fútbol sala, sólo explota
do los equipos más conocidos, el Inter
viú, el Penzoil, etc. Sería más necesario 
la ayuda de las televisiones, de los me
dios de comunicación e incluso más pa
trocinadores, ya que es necesario mucho 
dinero para todo".

“Es muy importante crear una verda
dera base para este deporte, hay que in
culcar a los niños el jugar a los doce o 
trece años, pero siempre en la línea de 
fútbol sala y no meterlos en el fútbol on
ce. Además en los niños se inculca una 
cosa muy importante como es la técnica, 
el pensar, el utilizar la cabeza, tener un 
corazón grandísimo porque te debes mo
ver durante cuarenta minutos arriba y 
abajo.

“Somos como una familia y esto es lo 
que te mueve para alejarte de la familia y 
entrenar luego a horas tan raras como las 
diez y media de la noche". Lo importante 
es que tienes el gusanillo del deporte que 
te mueve a practicar alguno de ellos".

Luis Cambil


